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Министерство образования и на-
уки РФ внесло коррективы в про-
граммы обучения в автошколах Рос-
сии. Теперь водители будут изучать 
тонкости обращения с системой 
ЭРА-ГЛОНАСС и порядок оформле-
ния ДТП по европротоколу. Приказ 
Минобрнауки начнет действовать 
с 25 ноября, изменения в программах 
появятся не раньше 2018 года. Тем 
не менее в некоторых приморских 
автошколах студентов уже учат тому, 
как самостоятельно оформлять мел-
кие аварии.

С 2018 года программы обучения 
в автошколах изменятся. Нововведения 
связаны с приказом Минобрнауки РФ, 
который вступит в силу 25 ноября. 

Теперь автомобилисты будут изу-
чать, как правильно оформлять мелкие 
аварии по европротоколу без участия 
инспекторов ГИБДД. Упрощенный по-
рядок распространяется на аварии, 
в которых участвовало лишь два транс-
портных средства при отсутствии по-

страдавших, а размер причиненного 
ущерба не превышает 50 тыс. рублей. 

Также автомобилистов научат, как 
использовать устройство системы опе-
ративного реагирования для вызова 
экстренных служб ЭРА-ГЛОНАСС. Та-
кие приборы должны быть установлены 
на всех новых автомобилях, а также 
на машинах, приобретенных с начала 
года на вторичном рынке. Правда, каким 
образом должно происходить обучение, 
приказ не объясняет. Таким образом, 
автошколы будут придумывать техноло-
гию обучения самостоятельно либо будут 
ждать разъяснений от ГИБДД.

Как говорят сами представители АО 
«Глонасс», терминал крайне прост в ис-
пользовании: нужно откинуть крышку, 
нажать на кнопку, подержать пару секунд 
и далее уже общаться с оператором. 

— Система не требует специального 
обучения, — отметили в пресс-служ-
бе АО «Глонасс». — Хотя, пока система 
еще в новинку, пусть как можно больше 
водителей узнают о том, для чего она 
нужна и какие функции выполняет.

С 2018 года программы обучения в автошколах изменятся
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Научат протоколу
Студентам автошкол расскажут, как оформлять 
ДТП без инспектора

Продолжение на с.5 

Новый приказ Минобороны касается 
всех категорий, кроме «А». То есть про-
грамма обучения будущих водителей 
мотоциклов никак не поменяется. 

Несмотря на то что документ начнет 
действовать с 25 ноября, изменения 
в программах появятся не раньше 
2018 года. Сейчас все автошколы 
обязаны внести их в свои программы 
и отправить исправленный вариант 
в Госавтоинспекцию для согласования. 
Да и поправки надо будет вносить толь-
ко после того, как сама ГИБДД опре-
делится, нужно ли это делать в связи 
с выходом нового приказа Минобрна-
уки или нет. Что делать в данной ситу-
ации автошколам — приказ разъясне-
ний не дает. 

Представители некоторых примор-
ских автошкол отмечают, что их сту-
денты уже изучают оформление ДТП 
по европротоколу. Об этом «Примор-
ской газете» сообщили в автошколах 
«Аник» и «Стелла». 

инструкция 
Что делать, если в доме 
не греют батареи
Рассказываем, в какие организации 
обращаться и какие акты составлять.

Читайте на www.primgazeta.ru

Борис стуПницкий:
«В АТР большой спрос 
на приморскую продуктовую 
линейку» С.2 

АлексАндр ролик:
«Сейчас в регионе 
работают 3200 НКО»
С.7 

нАтАлья ВАсилянскАя:
«Акция "Новый год в семье" 
стала популярной у жителей края» 
С.3 

цифра 
50 миллионов 
рублей
направят из краевого бюджета 
на новогодние подарки детям. 
В этом году конкурс на поставку 
конфет выиграл индивидуальный 
предприниматель из Омска.

3 серебряные медали
и одну бронзовую завоевали 
приморские спортсменки 
на Всероссийских соревнованиях 
по спортивной гимнастике 
в Красноярске.

270 миллионов 
рублей
выделили из бюджета края на выплату 
регионального материнского капитала.
Размер финансовой поддержки 
— 163 тысячи рублей.

анонс 
Социальная программа
Во Владивостоке перезапускают 
программу социальной поддержки 
«Город для людей». К ней уже 
присоединилась торговая сеть 
«Реми». Городская администрация 
приглашает поучаствовать и других 
предпринимателей. Подробности 
по телефонам: 8 (423) 2614-493, 2614-160.

Конкурс молодежных 
проектов
Приморцев приглашают к участию 
в конкурсе проектов, который 
проводится в рамках краевого форума 
молодежи. Лучшие из них получат 
поддержку и смогут быть реализованы. 
Для участия направляйте заполненные 
заявки на почту: pro-molod@mail.ru 
до 30 ноября. Телефон приемной 
департамента молодежи: (423) 202-29-05.
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ПРАЗДНИК

198 тысяч детей получат новогодние подарки 
от главы Приморья

Традиционные сладости от губернатора в этом году получат 
198 506 детей. Из краевого бюджета на эти цели выделили око-
ло 50 млн рублей.

— Подарки получат ребята от 3 до 7 лет включительно, учащи-
еся с первого по четвертый класс общеобразовательных учреж-
дений, воспитанники краевых и государственных учреждений 
для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
дети с ограниченными возможностями здоровья. А также дети 
в возрасте от 3 до 18 лет, находящиеся в учреждениях социаль-
ного обслуживания семей и здравоохранения Приморья, — по-
яснили в департаменте образования и науки Приморского края.

В краевом департаменте образования и науки добавили, что 
техническое задание на приобретение сладких подарков содер-
жит очень жесткие требования к их качеству. В этом году кон-
курс на поставку конфет выиграл индивидуальный предприни-
матель из Омска. Новогодний подарок весом 800 граммов будет 
состоять из набора кондитерских изделий.

Сладкие подарки от губернатора доставят в 34 муниципали-
тета до 20 декабря.

Леонид Крылов

БЕЗОПАСНОСТЬ

Особый противопожарный режим сняли в Приморье
22 ноября на территории Приморского края был снят особый 

противопожарный режим. Соответствующее распоряжение под-
писал первый вице-губернатор Приморья Александр Костенко.

Как сообщили в краевом департаменте лесного хозяйства, 
особый противопожарный режим в Приморье отменен в связи 
с нормализацией пожароопасной обстановки на территории 
лесного фонда региона.

— В крае установился низкий класс пожарной опасности 
леса, — уточнили в департаменте. — Термоточек, из которых 
могут возникнуть пожары, нет.

Напомним, особый противопожарный режим был введен 
по распоряжению врио губернатора Приморья Андрея Тарасенко 
с 12 октября 2017 года.

В Чугуевском, Кавалеровском, Лазовском, Ольгинском, Тер-
нейском районах, а также в Дальнегорском городском округе 
также был введен режим ЧС муниципального уровня.

С начала года в Приморье возникло 618 лесных пожаров. 
Наибольшее число природных возгораний было в Кавалеров-
ском, Чугуевском, Тернейском, Ольгинском, Лазовском районах 
и Дальнегорске.

В тушении пожаров принимали участие около 500 человек, 
в том числе сотрудники Приморской и Хабаровской авиабаз, 
Приморского лесничества, а также федерального резерва ави-
алесоохраны. Было задействовано около 100 единиц специаль-
ной техники: бульдозеры, вездеходы, а также авиация МЧС.

С начала года за нарушение противопожарных мер в при-
морских лесах оштрафовано уже более тысячи человек, сумма 
штрафов составила почти 2 млн рублей. Также в этом году воз-
буждено 16 уголовных дел по фактам уничтожения или повреж-
дения лесных насаждений.

Леонид Крылов

дентской программы. При утверждении стратегии мы 
обязательно учтем мнение общественных организа-
ций, в том числе предпринимательских, — рассказал 
Сергей Казаков.

Для принятия экспортного стандарта регион дол-
жен разработать стратегию и ежегодный план раз-
вития экспортного потенциала Приморья, в котором 
прописать приоритетные задачи развития экспорта 
со сроками их выполнения. В плане необходимо ука-
зать бизнес-миссии, выставки, ярмарки, обучающие 
семинары, проекты государственно-частного пар-
тнерства по развитию экспорта и мероприятия по раз-
витию регионального бренда. Последний, по мнению 
президента «Приморской торгово-промышленной 
палаты» (ПТПП) Бориса Ступницкого, важно выде-
лить и определить. Брендом может стать конкурент-
ный экспортный товар, изготовленный под зонтичной 
приморской маркой.

— Нам нужна узнаваемость наших товаров на за-
рубежных рынках. Мы глубоко заблуждаемся, когда 
думаем, что наши товары хорошо знают. Хотя сегодня 
в странах АТР есть большой спрос на продуктовую 
линейку, — пояснил Борис Ступницкий.

Также для реализации стандарта необходимо со-
здать реестр экспортеров. По данным ПТПП, в При-
морье работают порядка 800 компаний-экспортеров 
по всем видам предприятий: микро-бизнес, малый, 
средний и крупный бизнес. Перед включением ком-
пании в реестр она пройдет обязательную проверку, 
после чего будет включена в список добросовестных 
поставщиков товаров на экспорт.

Внедрение регионального экспортного стандарта 
позволит запустить многие механизмы поддержки 
компаний-экспортеров края. В Приморье существует 
центр поддержки экспорта, подведомственный де-
партаменту экономики. Есть точка присутствия Рос-
сийского экспортного центра во Владивостоке. Также 
поддержкой экспорта занимается «Приморская тор-
гово-промышленная палата». Все они разрабатывают 
и реализуют меры поддержки для продвижения экс-
портных программ края. Несмотря на это, дополни-
тельные меры нужны, считают эксперты. 

Ксения Курдюкова 

НОвОСТИ

Экспорт по стандарту
Выйти на международный рынок предпринимателям 
помогут новые институты развития

В 2018 году в Приморье внедрят региональный 
экспортный стандарт. Для этого краевые власти 
создадут экспортный совет при губернаторе, про-
фильную рабочую группу и утвердят региональ-
ную стратегию ведения экспортной деятельности. 
Эксперты уверены, что для утверждения основ-
ных постулатов стандарта необходимо привлечь 
бизнес-сообщество края. Предприниматели будут 
участвовать в создании дорожной карты и разра-
ботке конкретных направлений развития экспорта, 
например, в развитии регионального бренда.

Региональный экспортный стандарт — это до-
кумент, который устанавливает общие правила 
поддержки и развития экспорта в регионах России. 
Эта дорожная карта разработана «Российским экс-
портным центром» по поручению президента Рос-
сии Владимира Путина для наращивания объемов 
несырь евого экспорта. Цель стандарта — закрепить 
комплекс мер, при внедрении которых власти реги-
онов смогут простимулировать экспортную деятель-
ность компаний, а также сформируют инфраструк-
туру поддержки экспорта. Сейчас работа регионов 
в этом направлении не системна и разнонаправлена.

Экспортный стандарт в пилотном режиме внедрен 
в 22 регионах страны, в том числе в Хабаровском 
крае в 2017 году. По итогам документ будет скоррек-
тирован и принят к повсеместному внедрению. 

Точная дата внедрения стандарта в Приморье 
еще неизвестна. Ожидается, что это будет во втором 
квартале 2018 года. Сейчас идет подготовка доку-
ментов. Директор регионального центра развития 
экспорта Сергей Казаков пояснил, что работа по под-
готовке к участию в «Российском экспортном стан-
дарте» началась в крае в прошлом году. В краевой 
администрации создана рабочая группа при совете 
малого и среднего предпринимательства (МСП).

— У нас существует рабочая группа по экспорту. 
На данный момент уже проработана стратегия При-
морского края в области обеспечения благоприят-
ных условий для ведения экспортной деятельности 
до 2025 года. Сейчас готовятся необходимые доку-
менты, и в 2018-м мы станем участниками прези-

Благодаря новым стандартам экспорта предприниматели Приморья будут чувствовать себя уверенно на международном рынке 
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По результатам мониторинга «Приморской газеты» и краевого департамента 
лицензирования и торговли. Цены действительны на 23 ноября

САМЫЕ НИЗКИЕ ЦЕНЫ НА ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ТОВАРЫ ВО ВЛАДИВОСТОКЕ

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
79,90 руб.

Мясо птицы замороженное (тушка), кг

Сеть супермаркетов «Реми»
209,90 руб.

Свинина замороженная, кг

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
66,50 руб.

Масло растительное, л

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
49,90 руб.

Яйцо куриное 1 кат., десяток

Сеть супермаркетов «Реми»
39,90 руб.

Рис шлифованный, кг

Сеть супермаркетов «Михайловский»
54,90 руб.

Молоко пастеризованное 2,5 %, л

Сеть супермаркетов «Реми»
41,45 руб.

Сахар-песок, кг

Сеть супермаркетов «Фреш 25»
Сеть супермаркетов «Реми»
24,95 руб.

Мука пшеничная в/с, кг

Сеть супермаркетов «Реми»
19,45 руб.

Картофель, кг

Сеть супермаркетов «Три кота»
64,00 руб.

Яблоки, кг

источник: Российский Экспортный Центр

регионАльный эксПортный стАндАрт

дополнительные ориентиры региона 
на 2020 год 

основные ориентиры региона на 2020 год 
(относительно уровня 2016 года)

• Увеличение объема несырьевого экспорта 
региона в два раза 
• Увеличение доли компаний-экспортеров 
от зарегистрированных в регионе на 2%

1. Не менее 500 малых и средних компаний-экспортеров 
2. Не менее 5% ежегодный прирост количества малых и средних 
компаний-экспортеров 
3. Не более 40% расширение ассортимента экспортируемой 
несырьевой продукции (максимальная доля одной отрасли)
4. Не менее 25 стран экспорта — расширение географии поставок
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Подарить одиноким детям праздник очень просто

 Почти 11 000 детей состоят на учете 
в органах опеки и попечительства в При-
морье. Более 2000 из них все еще ждут 
свою семью. О том, кто помогает ребятам 
обрести пап и мам и как подарить празд-
ник одинокому малышу под Новый год, 
«Приморской газете» рассказала замести-
тель директора краевого департамента об-
разования и науки Наталья Василянская.

— Наталья Вячеславовна, что делает-
ся в крае для того, чтобы дети-сироты и 
дети, оставшиеся без попечения родите-
лей, смогли вновь обрести семью?

— Одно из приоритетных направлений 
работы — профилактика социального си-
ротства. Дело в том, что настоящих сирот 
— единицы. Часто у детей есть мамы или 
папы, и, если даже их нет, есть тети и дяди, 
бабушки и дедушки — кто-то из кровной 
семьи, кто может взять к себе малыша. Но 
по каким-то причинам этого не происходит. 
Человек может болеть, быть без работы, 
элементарно бояться взять на себя ответ-
ственность. Вот с этой кровной семьей и ра-
ботают специалисты. 

Возврат ребенка в кровную семью — 
сложнейшая задача. В процессе ее решения 
задействованы департамент образования и 
науки, департамент здравоохранения, пра-
воохранительные органы, комиссия по де-
лам несовершеннолетних, центры занятости, 
сотрудники школ — все, кто может хоть как-
то помочь. В этом году мы вернули в кров-
ные семьи 70 детей. Это огромная цифра.

— По устройству детей в приемные 
семьи ведется такая же массовая и ак-
тивная работа? 

— Конечно. У каждого малыша, который 
лишился родителей, отдельная, сложная и 
часто трагическая судьба. Потеря семьи — 
это всегда трагедия. Поэтому здесь боль-
шую роль играет внимательность и про-
фессионализм специалистов органов опеки, 
Центров содействия семейному устройству, 
НКО, волонтеров, общественных фондов, 
департаментов, которые вместе помогают 
ребятам пережить случившееся

В крае действуют 34 территориальных 
отдела опеки и попечительства и 25 Центров 
содействия семейному устройству (так сей-
час называются детские дома — «ПГ»). Почти 
при каждом из центров действуют Службы 
сопровождения замещающих семей, в ко-
торых психологи работают с приемными 
родителями, и Школы приемных родителей. 
Пройти такую школу должен каждый, кто хо-
чет усыновить или взять под опеку ребенка.

— Как пройти обучение в школе? 
— Для начала следует обратиться в бли-

жайшие органы опеки. Специалисты расска-
жут все, что нужно знать кандидатам в при-
емные родители. В частности, дадут список 
документов, которые требуется собрать. Он 
совсем небольшой.

Конечно, вряд ли понятие «школа» и 
взрослые, состоявшиеся люди, у которых 
есть стабильная работа и собственное жи-
лье, хоть у кого-нибудь ассоциируются друг 
с другом. И все же тем, кто хочет стать ма-
мой и папой, приходится учиться. На курсах 
будущим приемным родителям подробно 
рассказывают о трудностях, с которыми они 
могут столкнуться, и путях их преодоления. 
Помогают разобраться в себе и главное — 
понять, что в действительности стоит за же-
ланием стать усыновителями.

Большинство занятий проводят психо-
логи. Они устраивают для учащихся роле-
вые игры, дискуссии, беседы, предлагают 
различные упражнения. Теоретический 
материал тоже есть, но обычно он дается 
в форме распечаток или высылается на 
электронную почту для самостоятельного 
изучения. На выходе слушатели получают 
сертификат о прохождении школы. Это 
официальный документ, который необ-
ходимо предъявить в орган опеки, чтобы 
взять ребенка из Центра содействия семей-
ному устройству. 

— Сколько длится обучение в Школе 
приемных родителей?

— По закону программа обучения в Шко-
ле приемных родителей должна включать 
не менее 30 и не более 80 академических 
часов, из которых не менее 70% должны со-
ставлять практические занятия. 

— Знаю, что в нашем крае реализу-
ется важный проект «Дети Приморья», 
призванный помочь найти семью каж-
дому одинокому ребенку. Что это за 
проект и планируется ли продолжить 
его в этом году?

— Проект «Дети Приморья» направлен 
на профилактику социального сиротства 
в крае и продвижение семейных ценно-
стей. Впервые его запустили в 2015 году. 
Результаты оказались настолько впечат-
ляющими, что проект решили сделать по-

стоянным и проводить регулярно в пред-
дверии Нового года.

Так, в 2015 и 2016 годах в течение двух 
месяцев в СМИ выходили публикации 
на тему социального сиротства. Журнали-
сты делились историями родителей, растя-
щих приемных или усыновленных детей, 
и историями одиноких ребят, мечтающих 
когда-нибудь обрести свою семью.

Проект быстро вышел далеко за рамки 
простой информационной кампании. В крае 
объявили сбор средств на подарки ребятам 
к Новому году. Помочь в осуществлении 
детской мечты было несложно: необходимо 
было перевести деньги на банковский счет, 
отправить короткое СМС-сообщение или 
прийти и самому выбрать подарок в супер-
маркете, затем оставить его в пункте сбора 
вместе с поздравительной открыткой.

В 2015 году меньше, чем за пару меся-
цев собрать удалось почти полмиллиона 
рублей и полторы тысячи подарков. В итоге 
желанные игрушки, учебные принадлежно-
сти, спортивную атрибутику и, конечно же, 
сладости получили все маленькие адресаты. 
В 2016 году приморцы пожертвовали уже 
более миллиона рублей.

Еще одна традиция проекта — акция «Но-
вый год в семье», когда практически каждый 
житель края может устроить домашний 
праздник для одинокого ребенка.

В 2017 году в рамках проекта будут те-
лемарафон, сборы подарков для одиноких 
ребят, акция «Новый год в семье» и разные 
праздничные мероприятия.

— Расскажите подробнее про акцию 
«Новый год в семье». Как подарить 
праздник детям?

— Во время акции приморцам пред-
лагают пригласить к себе на новогодние 
каникулы любого малыша или подростка, 
оставшегося без попечения родителей, и по-
дарить ему настоящий семейный праздник. 
Забрать ребенка можно на день, два и даже 
на все зимние каникулы. 

— Значит, после праздников ребят 
возвращают обратно? Не опасно ли это 
для детской психики?

— Да, после совместно проведенного 
праздника необходимо возвращаться об-
ратно, в центр, но педагоги изначально по-
дают эту идею ребятам так, что они просто 
идут в гости. Это нормально. Ведь к самим 

Наталья Василянская:
«За каждой цифрой — жизнь ребенка»

детям постоянно приходят гости: специа-
листы органов опеки, волонтеры или пред-
ставители общественных организаций. Так 
почему бы ребенку и самому не нанести 
кому-нибудь визит? В любом случае он от-
правляется в гости к кому-то, только если 
сам этого захочет. 

— Много ли приморцев в прошлый 
раз приняли участие в акции? 

— Акция уже нашла большой отклик 
среди жителей края. Так, за время прошлой 
акции, которая продлилась с 1 ноября 2016 
года по 10 января 2017 года, 417 ребят 
из детских домов отметили зимние праздни-
ки в приморских семьях. Например, 36 из 59 
детей социального учреждения в Лесозавод-
ске встретили Новый год в семьях, на кани-
кулы взяли 35 из 74 воспитанников Центра 
содействия семейному устройству в поселке 
Новошахтинский, 25 из 79 детей — из дет-
ского дома в Артеме. А после новогодних 
каникул многие семьи начали сбор доку-
ментов на усыновление. И здесь — еще одна 
хитрость. В рамках акции каждый может по-
чувствовать себя мамой или папой, подарить 
праздник одинокому ребенку и в итоге при-
нять единственное верное решение.

— Какие еще проекты, призванные 
сделать интереснее и насыщеннее 
жизнь одиноких детей, реализуются 
в Приморье?

— Еще есть огромный проект «Настав-
ничество», в котором задействованы пред-
ставители органов власти, МЧС, полиции, 
пограничники, сотрудники налоговых ин-
спекций. Сотрудники разных организаций 
становятся волонтерами и помогают орга-
низовывать досуг оставшихся без родителей 
детей. Устраивают для них праздники, кон-
курсы , викторины, спортивные соревнова-
ния. Это очень важно хотя бы потому, что 
в системе — много женщин, а мальчишкам 
нужны такие настоящие полковники, кото-
рые смогут пообщаться с ними по-мужски. 
И вот мужчины приходят и часами что-то 
чинят с мальчишками, играют в футбол, 
жарят сосиски у моря. Вы бы видели, какие 
счастливые ребята потом ходят!

— Легко ли находить активистов для 
таких благотворительных проектов?

— Пока все получается. Знаете, я более 
25 лет работаю в этой системе и по опыту 
могу сказать, что в Приморье живут очень 
отзывчивые люди. Еще ни разу не было та-
кого, чтобы кто-то нам отказал в помощи. 
Можно бесконечно называть имена людей, 
которые однажды включились в процесс 
и до сих пор активно помогают. Я просто 
боюсь, что не хватит места, чтобы перечис-
лить всех. А это очень важно. Это позволяет 
гордиться краем, где мы все живем, людь-
ми, у которых есть четкое понимание, что за 
каждой цифрой — жизнь ребенка и только 
от нас зависит, сможем ли мы сделать эту 
жизнь счастливой и полноценной. 

Наталья Шолик

сПрАВкА «Пг»
По информации краевого департамента 
образования и науки, 10 942 ребенка со-
стоят на учете в органах опеки и попечи-
тельства в Приморье (на 316 меньше, чем 
в прошлом году). 2140 детей все еще ждут 
свою семью.

в КРАЕ ДЕйСТвУюТ 34 
ТЕРРИТОРИАлЬНых ОТДЕлА 
ОПЕКИ И ПОПЕЧИТЕлЬСТвА 
И 25 ЦЕНТРОв СОДЕйСТвИя 
СЕмЕйНОмУ УСТРОйСТвУ
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ПРИОРИТеТНый ПРОеКТ «БеЗОПАСНые И КАчеСТВеННые дОРОГИ»

реализуется на территории 
Владивостокской агломерации:
• Владивостокский городской округ
• Артемовский городской округ
• Надеждинский муниципальный район
• Шкотовский муниципальный район

итоги 2017 года
102 км дорог отремонтировали
44 места концентрации ДТП обезопасили (со 168 до 124)

2174,6 км — протяженность дорог во владивостокской агломерации
776,5 км — дороги в нормативном состоянии (2016 год)

1098,3 км — дороги в нормативном состоянии (к 2019 году)

работали 
подрядчики:
АО «Примавтодор»

АО «СпецСУ»

ООО «Техстрой»

ООО «Технострой»

ООО «ФедералСтрой»

ООО «Артемводстрой»

ООО СК «Автобан-Дв»

ООО «СтройСити»

ООО «Аспект»

ООО «Анга»

ремонт трассы Артем — находка

источник: минтранс РФ

стартовал в 2017 году
Должен завершиться в 2025 году

38  крупнейших агломераций РФ участвуют,
в том числе владивостокская агломерация

цели проекта:
• привести в нормативное состояние* дорожную сеть городских агломераций 
(до 85% к 2026 году)

• сократить количество мест концентрации дорожно-транспортных происшествий 
(на 85% от уровня 2016 года к 2026 году)

• оптимизировать транспортные потоки, синхронизировать развитие всех видов транспорта

• создать системы мониторинга, которые сделают расходы на ремонт дорог более эффективными

I  этап — до 2018 года включительно:
• Ремонтируют дороги, ликвидируют места концентрации ДТП
• Принимают нормативы оптимизации дорожного движения
• Разрабатывают системы мониторинга, которые сделают расходы 
на ремонт дорог более эффективными
• Формируют базы данных фото и видео, чтобы люди 
смогли сообщать о нарушениях ПДД

II  этап — 2019-2021 годы
• Оптимизируют транспортные потоки
• Внедряют интеллектуальные системы управления дорожным движением

III  этап — 2022-2025 годы
• Завершают программу развития транспортной инфраструктуры

до

после

+ 321,8 км отремонтируют в рамках проекта за 2 года

г. Владивосток

г. Артем

*Дороги с высокими показателями межремонтного срока эксплуатации (например, 12 лет для федеральных трасс)

Проект В Приморском крАе

дороги, которые отремонтироВАли В 2017 году

Подробности о программе — в интервью
Чем будут заниматься дорожные службы в 2018 году и какие улицы плани-
руют отремонтировать во владивостоке, читайте в интервью с заместителем 
директора краевого департамента транспорта Дмитрием Дементьевым

ПРОЕКТ
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Представители компаний- 
участников гастрономического 
рынка войдут в общественный 
совет производителей, пере-
работчиков и продавцов сель-
хозпродукции. Его начали фор-
мировать в Приморском крае 
на уходящей неделе. Задачи 
совета: добиться снижения цен 
на продукты питания и спо-
собствовать общему развитию 
сельского хозяйства.

В совет должны войти пред-
ставители общественности: про-
изводственники, промышленни-
ки, представители логистических 
компаний, переработчики, торго-
вые сети и магазины, в том числе и 
сельские. По словам врио вице-гу-
бернатора Приморья Валентина 
Дубинина, курирующего сферу 
сельского хозяйства, главная зада-
ча нового общественного совета 
— сформировать в регионе опти-
мальные цены на продукты пита-
ния. Речь идет в первую очередь 
о мясе, молоке, колбасах, кисло-
молочной продукции и хлебе.

— Известно, что наш край — 
один из регионов России, где 
продукты стоят особенно доро-
го, — отметил Валентин Дубинин. 
— Будем менять эту ситуацию. 
Создание совета производите-
лей, переработчиков и продавцов 
сельхозпродукции нам в этом по-
может. Снижение цен на продук-
цию, конечно, длительный про-
цесс. Важно менять психологию 
тех, кто производит и реализует 
продукцию. Они должны думать 
не только о своей прибыли, но и 
помнить об интересах жителей 
региона, где мы все живем.

Сейчас администрация края 
собирает предложения от тех, кто 
хочет войти в состав обществен-
ного совета. Первое заседание 
совещательного органа должно 
пройти уже на следующей неделе. 
Об этом распорядился врио гу-
бернатора Приморского края Ан-
дрей Тарасенко. 

Плановая повестка, над ко-
торой будет работать совет, 
стала известна в понедельник, 
20 ноября, когда глава Приморья 

Общественный совет производителей будет работать 
над уменьшением стоимости продуктовой корзины

Цены заходят на снижение
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Добиться снижения цен на продукты питания в Приморье поможет общественный 
совет производителей

собрал «за одним столом» пред-
ставителей крупных торговых 
сетей, магазинов и сельхозтова-
ропроизводителей. Стороны об-
судили, как обеспечить жителей 
края качественной продукцией 
местного производства по до-
ступным ценам. 

— Нам необходимо найти 
оптимальную схему взаимодей-
ствия, чтобы каждая из сторон 
была удовлетворена, чтобы в ма-
газинах был ассортимент, а цены 
для граждан были доступными, 
— заявил врио губернатора, от-
метив, что развитие сельского 
хозяйства в Приморье является 
одним из приоритетов его рабо-
ты. — Мы хотим решить вопро-
сы на двух уровнях. На внеш-
нем я уже провел переговоры 
с федеральными ведомствами. 
Мы готовы поддерживать фер-
меров: с Минпромом я догово-
рился, что будем здесь сборку 
сельхозтехники делать, субсиди-
ровать ее. Теперь задача — раз-
вить производство в Приморье, 
снизить себестоимость местной 
продукции. Но производитель 
должен быть конкурентоспособ-
ным на местном рынке. Я хочу, 
чтобы все придомовые магази-
ны, крупные сети видели свою 
работу с фермерами.

Производители, в свою оче-
редь, заявили о необходимости 

решения вопроса по надбавкам, 
которыми обрастает цена про-
дукции на пути в точки продажи, 
а также по обеспечению конкурен-
ции с завозной продукцией, дос-
тавки товара, в целом о поддерж-
ке первичного звена экономики. 
Сетевики выступают за единые 
сбытовые условия, за увеличение 
объемов местной продукции в со-
ответствии с заказами.

Напомним, в следующем году 
в Приморье также начнет работу 
оптово-распределительный центр.

— Без решения вопроса гло-
бальной логистики продоволь-
ственного рынка невозможно 
движение торговли, — считает 
директор по логистике ОРЦ «При-
морье» Виктор Ерукаев. — Не так 
много производителей, которые 
могут позволить себе содержание 
развозного автопарка, не каждый 
фермер может свою продукцию 
доставить в магазины. В марте 
начинается строительство опто-
во-распределительного центра, 
рассчитываем сдать его в эксплу-
атацию к осени следующего года. 
Создание данного центра станет 
одним из механизмов решения 
проблемы сбыта продукции мест-
ного производства, а потребитель 
получит возможность приобре-
тать такие продукты по доступ-
ным ценам.

Леонид Крылов

 Продолжение. начало на с.1

ХОРОльский и ШкОТОВский РАйОНы 

Водоводы начали ремонтировать
До конца года краевое предприятие «Приморский водока-

нал» проложит почти 4,5 километра водовода в селе Хороль и 
1,6 километра водовода в поселке Шкотово. Замена изношен-
ных сетей на новые значительно улучшит качество питьевой 
воды в этих населенных пунктах Приморья.

Как пояснили в «Приморском водоканале», реконструкция 
системы водоснабжения в селе Хороль пройдет в несколько 
этапов. Первый из них уже реализуется — рядом с существу-
ющим водоводом прокладывается новая ветка диаметром 
50 сантиметров протяженностью почти 4,5 километра.

Проект реконструкции системы водоснабжения Хороля пред-
усматривает не только прокладку нового водовода, но и строи-
тельство регулирующих резервуаров, насосной станции. В це-
лом разработанный и прошедший государственную экспертизу 
проект состоит из строительства сетей водоснабжения протя-
женностью почти 15 километров.

В «Примводоканале» отметили, что необходимость модерни-
зации водопроводных сетей села назрела давно. 

— За время существования водоканального хозяйства 
этой территории их ни разу капитально не ремонтировали, 
— отметили в «Примводоканале». — В настоящее время участок 
«Хороль» КГУП «Приморский водоканал» работает в режиме 
«скорой помощи», устраняя аварии и обеспечивая стабильное 
водоснабжение населенного пункта.

Строительство первой очереди реконструкции водовода 
в Хороле завершат до конца 2017 года.

Также «Примводоканал» приступает к реконструкции водо-
провода в поселке Шкотово. Здесь планируется проложить но-
вый водопровод рядом с изношенными сетями до многоквар-
тирных жилых домов по улице Гарнизонной. После окончания 
работ ветку с устаревшим водоводом переключат на новый.

Общая протяженность новых сетей составит 1,6 километра. 
Для прокладки используются пластиковые трубы и другие со-
временные сопутствующие материалы. Срок службы подобных 
коммуникаций — более 50 лет.

Как подчеркнули в краевом департаменте по ЖКХ и топлив-
ным ресурсам, замена изношенных сетей на новые позволит 
снизить количество аварий, а также значительно улучшит каче-
ство питьевой воды населенных пунктов Приморья.

Леонид Крылов

лЕСОЗАвОДСК

В Приморье начали строить два дома 
для детей-сирот

План строительства домов для обеспечения жильем де-
тей-сирот сформировали в департаменте градостроительства 
Приморского края. В 2018-2019 годах планируется возвести 
12 типовых домов. Земельные участки под строительство уже 
одобрены и проходят процедуру оформления.

Жилье для детей-сирот будет построено в Лесозаводске, 
Пограничном, Волчанцах, Славянке, Смоляниново и Находке.

Первый контракт заключен на строительство двух 45-квар-
тирных домов в Лесозаводске. Срок окончания работ — октябрь 
2018 года. По остальным объектам ведется подготовка проект-
но-сметной документации и оформление участков.

Леонид Крылов

КРАй

Турецкие компании намерены открыть 
в Приморье текстильную фабрику

Первый вице-губернатор Приморского края Александр 
Костенко провел переговоры с представителями делегации 
Турецкой Республики. Участники встречи обсудили вопрос 
открытия в Приморье фабрики по производству текстиля.

Как заявил один из делегатов, представитель крупнейшего 
в Турции текстильного комбината, инвесторы намерены 
не только изготавливать продукцию для нужд жителей Примо-
рья, но и отправлять ее на продажу в другие регионы страны.

— Мы готовы работать как российская компания, быть налого-
плательщиками в Приморском крае, создавать здесь рабочие ме-
ста, — рассказал руководитель компании Селсук Сенсер. — Готовы 
наладить взаимодействие с властью и открыть здесь производ-
ство. Владивосток с точки зрения расположения идеален.

Представители турецкой компании приедут в Приморье, чтобы 
изучить конъюнктуру рынка и подготовить техническое задание. 
Представители края в свою очередь выразили готовность помочь 
инвестору в выборе удобной площадки для реализации проекта.

Леонид Крылов

РЕгИОН

— Мы в своей автошколе («Стелла») начали 
обучать заполнению европротокола еще два года 
назад, — говорит инструктор Константин Петра-
ков. — Поскольку посчитали, что с этой проце-
дурой нашим ученикам так или иначе придется 
столкнуться.

По его словам, обучение оформлению прохо-
дит довольно просто: на теоретических занятиях 
ученикам показывают бланк протокола и говорят, 
что и где надо написать.

Тем не менее по отзывам самих недавних сту-
дентов, практически никто из них до первой ава-
рии сам протокол пристально не разглядывал, 
а от пройденного курса остались смутные знания. 

— Когда попал в аварию, протокол заполнял 
на интуитивном уровне, — поделился выпуск-
ник «Автошколы Владивосток» Илья Киричев. 
— Фактически ничего из того, что нам говорили 

на уроках в автошколе, я даже не вспомнил. Хотя 
на самом деле процесс этот несложный и все 
можно выполнить, что называется, на автомате. 
Так что было бы неплохо, если бы студентам да-
вали в руки хотя бы ксерокопии и они сами про-
бовали заполнить их на уроке. 

Как отмечают специалисты, обновленную про-
грамму надо будет вместить в уже отведенное 
законодательством время. Поэтому изменения, 
скорее всего, не повлияют на стоимость и продол-
жительность обучения.

— Из-за того что появятся новые темы, придет-
ся немного уплотнить теоретический курс. Время 
обучения останется прежним. Цена, вероятнее 
всего, не повысится, — заключил Константин 
Петраков.

Ольга Ильченко
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В четверг, 23 ноября, силами санитар-
ной авиации удалось эвакуировать пациен-
та с черепно-мозговой травмой с острова 
Рейнеке, который находится в 25 километ-
рах от Владивостока. В считанные минуты 
мужчину доставили в нейрохирургическое 
отделение «тысячекоечной» больницы, где 
ему оказали необходимую помощь. Всего 
с начала года «воздушная скорая» соверши-
ла более 180 вылетов. Врачи транспортиро-
вали 192 пациента.

Случаи, когда приходится прибегать к по-
мощи санитарной авиации, бывают самые 
разные. К примеру, медики транспортирова-
ли пациента из Хороля в краевой ожоговый 
центр. Ожог на теле пострадавшего составлял 
более 60%. По словам врачей, мужчина жег 
мусор в своем дворе, кинул в огонь бутылки, 
в которых предположительно был бензин. 
Костер вспыхнул. Прибывшим на место ме-
дикам из районной больницы удалось снять 
шоковое состояние пациента, но, чтобы про-
должить лечение, требовалась помощь вы-
сококвалифицированных специалистов. Речь 
шла уже о трансплантации кожи, сложней-
ших операциях. Благодаря санитарной авиа-
ции мужчину удалось спасти.

Особенно важно как можно быстрее 
доставить в больницу пациентов с сердеч-
но-сосудистыми заболеваниями, отмечают 
специалисты. Если у пострадавшего случил-
ся инфаркт или инсульт, у врачей есть всего 
четыре часа на то, чтобы транспортировать 
человека и провести операцию.

— 4,5 часа — то самое «терапевтическое 
окно», за которое нужно все успеть, — под-
черкнул заведующий неврологическим от-
делением для больных с острым нарушением 
мозгового кровообращения краевой клини-
ческой больницы № 1 Дмитрий Хан. — В слу-
чае ишемического инсульта своевременное 
вмешательство врачей может вернуть чело-
века к нормальной жизни за минуты, а значит, 
у больного есть шанс на дальнейшую жизнь 
без инвалидизации.

Огромное значение работа санитарной авиации имеет для жителей отдаленных муниципалитетов

Огромное значение работа санитарной 
авиации имеет для жителей отдаленных му-
ниципалитетов, подчеркивают врачи. К при-
меру, от Хасанского района до Владивостока, 
где находятся все медицинские учреждения 
третьего уровня, в частности, краевой пери-
натальный центр, краевой онкологический 
диспансер, краевые клинические больни-
цы № 1 и № 2 — порядка 200 километров. 
Что будет, если в течение нескольких часов 
везти в город пациента с тяжелой травмой, 
неизвестно.

— Только с начала 2017 года у нас было 
девять транспортировок, — заметил главный 
врач Хасанской центральной районной боль-
ницы Евгений Махиня. — Чаще всего мы ис-
пытываем потребность в транспортировках 
при помощи санитарной авиации, когда стал-
киваемся с такими тяжелыми травмами, как 
черепно-мозговые и тяжелые спинальные, 

во время которых повреждается спинной 
мозг, тяжелые травмы опорно-двигательного 
аппарата. Требуется оперативное лечение в 
условиях современных медцентров первого 
уровня, сложные хирургические решения.

Напомним, санитарная авиация в При-
морье — это два современных вертолета 
Eurocopter AS-350 B3e. Обе винтокрылые 
машины были приобретены три года назад 
в рамках программы развития краевого 
здравоохранения.

Марка санитарных вертолетов выбрана 
неслучайно. Этот тип воздушных судов ис-
пользуется как для медицины катастроф, так 
и для полиции и пожарных служб во всем 
мире. Каждая такая машина — настоящая 
летающая реанимация. Внутри есть вся необ-
ходимая для оказания первой медицинской 
помощи аппаратура. Например, приборы, 
позволяющие контролировать жизненно 

Помощь сверху
Более 560 часов в небе провела санитарная авиация в 2017 году

важные параметры больных: пульс, давление, 
уровень насыщения кислородом крови. Есть 
и шприцевой насос для введения внутривен-
но различных препаратов, электрический де-
фибриллятор, который понадобится в случае 
резкого ухудшения состояния пациента.

В 2018 году программа развития сани-
тарной авиации охватит уже 34 региона 
страны. Об этом сообщил президент России 
в ежегодном послании Федеральному Собра-
нию. Воздушная скорая станет обслуживать 
самые отдаленные и труднодоступные тер-
ритории страны.

— В 2017 году на покупку авиационных 
услуг в рамках проекта развития санитарной 
авиации будет предусмотрено 3,3 млрд руб-
лей. Прежде всего речь идет о севере страны, 
регионах Сибири и Дальнего Востока, — под-
черкнул Владимир Путин.

Наталья Шолик 

178 вылетов совершили вертолеты санитарной авиации в 2017 году
184 пациента эвакуировали
13 консультаций и операций провели на месте

556 часов провели в небе вертолеты 
санавиации в 2017 году

146 человек работают в территориальном центре 
медицины катастроф (тцмк):
(специалисты, доставленные вертолетами, спасают людей во всех районах края)
53 из них — врачи (58% — кандидаты наук, 10% — доктора наук)
30 — средний медперсонал
8 — младший медперсонал
2 — фармацевтический персонал
53 — прочий персонал (водители и т. п.)

снижение смертности взрослого населения 
за первые шесть месяцев 2017 года
на 32,2% — от случайных отравлений алкоголем
на 15,7% — от болезней органов дыхания
на 12,9% — от туберкулеза
на 9,7% — от болезней органов пищеварения
на 8,4% — от внешних причин

2 современных вертолета Eurocopter AS-350 B3e

2 точки базирования (Кавалерово и владивосток)

меньше часа нужно вертолету, чтобы добраться до любой точки Приморья

такие вертолеты используют во всем мире:
• службы медицины катастроф
• полиция
• пожарные и другие службы

288 пациентов доставили на санитарных 
вертолетах в клиники в 2016 году
76 из них — дети
48 — дети до года

600 часов провели в небе вертолеты санавиации в 2016 году
источник: департамент здравоохранения Приморского края

САНИТАРНАя АВИАцИя В ПРИмОРСКОм КРАе

Характеристики 
Eurocopter AS-350 B3e:
7 000 метров — максимальная высота

240 км/ч — крейсерская скорость

600 км без дозаправки

от −40 до +50 градусов — температура, 
при которой можно эксплуатировать машины

2 врача и 1 пациент на носилках 
помещаются в кабине

ОБщЕСТвО
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За год работы обновленного Законода-
тельного собрания в регионе появились за-
коны об охране воздуха, о поддержке НКО; 
был принят норматив, ужесточающий дис-
циплину в приморском парламенте. Всего 
с сентября 2016 года — с момента выбо-
ров по ноябрь 2017 года в крае появилось 
более 760 новых законов и постановле-
ний. С чем пришли приморские депутаты 
к первой годовщине работы, разбиралась 
«Приморская газета».

КаК все начинаЛось 
Выборы депутатов шестого созыва Зако-

нодательного собрания края прошли 18 сен-
тября 2016 года. Тогда краевой парламент 
получил значительный приток свежих сил: 
из пятого созыва пройти в новый созыв полу-
чилось только у 17 из 40 депутатов. 

Максимальное количество мест в новом 
созыве получили представители партии «Еди-
ная Россия» — 25 мандатов.

Кроме представителей «Единой России» 
в состав Законодательного собрания вошли 
представители таких партий, как КПРФ, Ли-
берально-демократическая, «Справедливая 
Россия» и «Российская партия пенсионеров 
за справедливость». 

После распределения ключевых постов, 
в руках единороссов оказались пять из шести 
комитетов: по бюджетно-налоговой полити-
ке и финансовым ресурсам, экономической 
политике и собственности, социальной по-
литике и защите прав граждан, региональной 
политике и законности, комитет по регламен-
ту, депутатской этике и организации работы 
Законодательного собрания. Контроль над 
последним комитетом — по продовольствен-
ной политике и природопользованию — со-
хранил представитель партии Жириновского 
Евгений Зотов.

вопросы денег и эКономиКи 
В Законодательном собрании края сразу 

два комитета занимаются вопросами финан-
сов и экономики — комитет по бюджетно-на-
логовой политике и финансовым ресурсам и 
комитет по экономической политике и соб-
ственности. Бюджет, налоги, законы о ТОРах 
и СПВ, промышленная политика — эти темы 
регулярно фигурируют в повестке работы 
обоих комитетов.

В течение 2017 года комитет по бюджет-
но-налоговой политике и финансовым ресур-
сам 6 раз корректировал бюджет края теку-
щего периода и поддержал в первом чтении 
проект главного финансового закона Примо-
рья на 2018 год. 

— Особенностью текущего года стала 
именно активная и последовательная работа 
над главным финансовым документом края. 
К настоящему моменту парламентом Примо-
рья проведено уже 6 корректировок бюдже-
та текущего года, которые позволят органам 
власти выполнить социальные обязательства 
перед населением, — отметил председатель 
комитета Галуст Ахоян. 

Комитет по экономической политике 
и собственности занимается стратегически-
ми вопросами: какие сферы экономики края 
требуют законодательной поддержки, какие 
меры нужно разработать для того, чтобы сде-
лать жизнь приморцев более комфортной. 

Сейчас обсуждение в комитете прохо-
дят законопроекты «О льготном тарифе на 
тепловую энергию (мощность) на террито-
рии Приморского края» и «О защите прав 
граждан в жилищно-коммунальной сфере». 
За сложными формулировками скрываются 

Шестнадцать заседаний провели депутаты в 2017 году

два резонансных для края вопроса последне-
го времени — это помощь жителям поселка 
«Радужный» в Уссурийске и определение 
статуса обманутых дольщиков. Проблемы 
действительно острые: так, при строитель-
стве жилого микрорайона в одном из круп-
нейших городов Приморья изначально было 
заложено отопление при помощи природного 
газа. Однако, как известно, проект газифика-
ции края пока замер и жителям «Радужного» 
приходится использовать сжиженный газ. 
Цена двух видов топлива сильно различается, 
причем не в пользу сжиженного. В итоге жи-
тели «Радужного» платят за тепло в квартирах 
астрономические суммы. Закон частично 
компенсирует эти затраты.

Второй ключевой для края вопрос касает-
ся обманутых дольщиков. Точнее, той части, 
интересы которой пока никак не защищены. 
Дело в том, что по документам они являются 
не дольщиками, а партнерами компаний-за-
стройщиков. Поэтому их на данный момент 
не защищают никакие законы. Комитет пла-
нирует устранить это упущение. 

социаЛьные вопросы
Комитет по социальной политике и за-

щите прав граждан регулярно инициирует 
мониторинг тех или иных сфер (образова-
ние, медицина) и на основании получен-
ных данных выступает автором поправок 
в законы. Так, за год были увеличены нор-
мативы питания сирот, дополнительно вы-
делены деньги на лекарственное обеспече-
ние населения, ремонт нескольких школ, 
реализацию программы «Земский доктор», 
модернизацию сельских библиотек, закуп-
ку школьных автобусов, противопожарные 
мероприятия, высокотехнологичную меди-
цинскую помощь, решение многих других 
социальных вопросов».

Кроме того, комитет выступил автором 
изменений в закон Приморского края о ме-
рах поддержки социально ориентирован-
ных некоммерческих организаций. Попра-
вок немного, но они носят принципиальный 
характер. Во-первых, увеличен срок финан-
совой поддержки — с одного года на «не 
менее двух лет». Во-вторых, краевые сред-
ства массовой информации теперь долж-
ны будут предоставлять бесплатное эфир-
ное время и газетные полосы. И в третьих, 
в краевом законе пропишут возможность 
дополнительного профессионального об-
разования для работников и добровольцев 

социально ориентированных некоммерче-
ских организаций.

— Эти поправки важны для Приморского 
края, который является лидером по коли-
честву таких организаций. Сейчас в регионе 
работают 3200 НКО. Большая часть из них 
решает важные социальные вопросы, — от-
метил спикер Законодательного собрания 
края Александр Ролик. 

Как отметил председатель комитета 
по социальной политике и защите прав граж-
дан Игорь Чемерис, сейчас на основании при-
нятого постановления, начнется разработка, 
условно говоря, регламента, который и объ-
яснит, как и что должны делать НКО, чтобы 
получить положенную по закону поддержку. 

вопрос дисципЛины
Одним из наиболее резонансных стал 

законопроект, инициатором которого высту-
пил комитет по регламенту, депутатской эти-
ке и организации работы Законодательного 
собрания. Речь идет об ужесточении требо-
ваний к дисциплине: теперь прогульщикам 
без уважительной причины грозит не только 
денежный штраф, но и потеря мандата.

Изменения правил посещения заседаний 
председатель комитета Дмитрий Новиков 
анонсировал еще в начале 2017 года. В итоге 
после полугодового обсуждения были выра-
ботаны следующие правила посещения: ра-
зовый пропуск рабочих мероприятий ЗС ПК 

Проба сил
В первый год работы приморские депутаты приняли более 760 законов

без уважительной причины выльется в штраф 
в размере 1/6 от заработной платы. Однако 
есть и послабление: из закона убрано положе-
ние об обязательности постоянного присут-
ствия на рабочем месте в течение всего дня. 

— В отличие от других сотрудников За-
конодательного собрания мы, депутаты, не 
должны сидеть в администрации с 9:00 до 
18:00 — нам на округе нужно работать, — ска-
зал Дмитрий Новиков.

Пока еще ни один депутат не получил вы-
говор за пропуски рабочих мероприятий. 

вопросы эКоЛогии 
Комитет по продовольственной полити-

ке и природопользованию за год отметился 
большим количеством поправок в действу-
ющие нормативы и одним новым законом 
— «Об охране атмосферного воздуха». Пово-
дом для разработки документа стали много-
численные обращения от жителей Приморья. 
Как говорит председатель комитета по про-
довольственной политике и природополь-
зованию Евгений Зотов, людей беспокоит 
качество воздуха: на состояние атмосферы 
негативно влияет работа мусоросжигатель-
ного завода во Владивостоке и угольных тер-
миналов в Находке.

— До сих пор в крае не было закона, ко-
торый бы регулировал вопросы охраны ат-
мосферы. Между тем более чем в половине 
субъектов РФ такие нормативные акты уже 
приняты и работают, — прокомментиро-
вал председатель профильного комитета 
Евгений Зотов.

В законе прописан механизм, как долж-
ны действовать разные уровни власти при 
возникновении чрезвычайной ситуации 
по загрязненности воздуха. Кто должен про-
водить мониторинг, вводить дополнительные 
экологические требования и так далее. Этот 
документ для края очень важен — он позво-
лит не усугублять проблему угольной пыли 
в Находке и поможет жителям Снеговой Пади 
отстоять право на чистый воздух (напомним, 
рядом с новым микрорайоном Владивостока 
находится мусоросжигательный завод). 

вопросы безопасности 
Комитет по региональной политике 

и законности в 2017 году инициировал по-
явление в крае единого штаба, который бу-
дет координировать деятельность народных 
дружинников. Аналогичные структуры будут 
созданы и по всем муниципалитетам Примо-
рья. Таким образом, в крае появится единая 
система управления работой добровольных 
народных дружин. 

— Благодаря созданию краевого штаба 
мы сможем более предметно рассматривать 
вопросы деятельности народных дружин 
и оперативно реагировать на возникающие 
проблемы, — сказал заместитель председате-
ля комитета Александр Лось.

Новый созыв Законодательного собра-
ния за год продемонстрировал спокойную 
работу, уверен политолог Виктор Бурлаков. 
Очевидно, что тон задавали опытные полити-
ки, но основной фон формировали новички, 
которые пока еще вникали в дела и узнавали 
тонкости депутатства.

— Я бы не сказал, что первый год про-
демонстрировал особые тренды, — уверен 
эксперт. — Да и год выдался относительно 
спокойным. Второй год может стать более 
показательным по формированию трендов 
работы депутатов: выстраиванию группиро-
вок, обозначению фигур влияния и так далее.

Ольга Ильченко

сколько зАконоВ Приняли 
комитеты зс Пк В 2017 году
42 закона — комитет по региональной 
политике, правопорядку и законности 
31 закон — комитет по экономической 
политике и собственности 
24 закона — комитет по социальной 
политике и защите прав граждан
18 законов — комитет по бюджетно-
налоговой политике
16 законов — комитет 
по продовольственной политике
11 законов — комитет по регламенту, 
депутатской этике и организации работы ЗСПК
источник: сайт Законодательного собрания края

ПОлИТИКА
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31 октября — спустя неделю после 
завершения 19-го Всекитайского съезда 
Коммунистической партии Китая — ге-
неральное консульство КНР во Владиво-
стоке совместно с Институтом истории, 
археологии и этнографии народов Даль-
него Востока ДВО РАН и Приморским 
отделением Общества российско-ки-
тайской дружбы провели круглый стол 
по итогам эпохального для соседней стра-
ны события. Об итогах встречи, успехах, 
достигнутых экономикой и дипломатией 
КНР в последние годы, перспективных 
задачах Поднебесной на ближайшую пя-
тилетку и следующий длительный пери-
од, а также о будущем отношений между 
Китаем и Россией рассказал генеральный 
консул Китайской Народной Республики 
во Владивостоке Янь Вэньбинь.

19-й съезд КПК привлек пристальное 
внимание международного сообщества. 
Активно освещали это событие и предста-
вители российских СМИ. На круглом столе 
во Владивостоке представители научных, 
муниципальных, деловых и общественных 
организаций провели глубокий, всесторон-
ний анализ доклада Си Цзиньпина, посвя-
щенного построению среднезажиточного 
общества при социализме с китайской 
спецификой в новую эпоху. Эксперты оце-
нили перспективы последующего развития 
внутри- и внешнеполитических, экономи-
ческих, социальных процессов в Китае.

Успешное проведение 19-го съезда КПК 
показывает, что развитие Китая вступило 
в новую эпоху. Ее ключевая задача — осу-
ществление социалистической модерниза-
ции, постепенного достижения всеобщего 
достатка и реализация китайской мечты: 
возрождение величия китайской нации. 
Съезд КПК определил четкие стратеги-
ческие цели и дорожную карту движения 
вперед: на базе всесторонне построенного 
в 2020 году среднезажиточного общества 
в основном завершить социалистическую 
модернизацию к 2035 году; к середине XXI 
века превратить Китай в богатую, могуще-
ственную, демократическую, цивилизо-
ванную, гармоничную и прекрасную дер-
жаву, осуществившую социалистическую 
модернизацию.

быстрее и выше
Специалисты, интересующиеся Ки-

таем, отмечают, что по сравнению с за-
дачами, поставленными на предыдущих 
съездах, КНР сократила сроки процесса 
модернизации и повысила планку пла-
нируемых результатов. Ключ к реализа-
ции концепции лежит в долговременной 
приверженности идеям Си Цзиньпина 
о новой эпохе социализма с китайской 
спецификой и постоянном развитии этих 
идей, а также в защите и укреплении ав-
торитета и единого централизованного 

19-й съезд КПК предложил путь демократического развития Китая, суть которого сводится к органическому единству партийного руководства, положения народа 
как хозяина страны и верховенства закона в государственном управлении

руководства Центрального комитета КПК 
с Си Цзипьпином в качестве ядра. Клю-
чевым итогом 19-го съезда КПК стало 
внесение идей Си Цзиньпина о социализ-
ме с китайской спецификой новой эпохи 
в Устав Коммунистической партии Китая.

Си Цзиньпин стал руководящим ядром, 
лидером партии и государства. Это выбор 
истории и китайского народа и является 
залогом достижения Китаем целей после-
дующего развития. Всего в течение пяти лет 
после 18-го съезда КПК только благодаря 
твердости руководящего ядра в стране были 
решены многие проблемы, которые не уда-
валось разрешить многие годы, было сдела-
но то, чего не удавалось сделать десятилети-
ями. Это отражает чаяния и волю народа.

Одно из главных достижений послед-
них лет — невиданные результаты борьбы 
с коррупцией. Долгое время в Китае су-
ществовала пагубная практика проводить 
банкеты за счет государственных средств. 
Многочисленные запреты не решали про-
блему, и ее считали неисправимой. Мой 
дом в Пекине расположен рядом с улицей 
Фучэн, известной своими гастрономи-
ческими заведениями. Более десяти лет 
по обеим сторонам улицы протяженно-
стью около трех километров множились и 
процветали рестораны класса «люкс», где 
основными клиентами были госслужащие. 
Но после 18-го съезда КПК, благодаря 
твердому решению партии и правитель-
ства Китая упорядочить практику органи-
зации банкетов за государственный счет, 
нарушения были пресечены на корню. 
Потеряв основную категорию клиентов 
в виде госслужащих, гастрономическая 
улица потеряла свой былой лоск: подав-
ляющее большинство ресторанов класса 
«люкс» закрылось или сменило профиль.

Сейчас Китай находится на ключевом 

этапе перехода от выполнения задач повы-
шения благосостояния населения к реализа-
ции задач экономического усиления страны. 
Это период финального рывка в развитии 
и решительных реформ, но одновременно 
и проявления многих противоречий. Толь-
ко сильное, авторитетное, энергичное и от-
ветственное руководящее ядро способно 
принимать важные решения в управлении 
государством для поступательного разви-
тия страны. Учитывая мировую обстановку 
— очевидные трансформации мировой си-
стемы и усложнение межгосударственной 
конкуренции, можно заметить общемиро-
вую тенденцию: во многих странах растет 
спрос на сильных лидеров.

новые вызовы
Си Цзиньпин обозначил проблемы 

и вызовы, с которыми столкнулся Китай 
в процессе развития. Резюмируя, их мож-
но свести к четырем позициям. Прежде 
всего, в китайском обществе пока не ре-
шены значимые вопросы неравномерно-
сти и неполноты развития; перед властью 
стоит трудозатратная задача обновления 
и трансформации экономики. Кроме того, 

янь Вэньбинь:
«Новая эпоха развития Китая и перспективы китайско-российского 
межрегионального сотрудничества»

Китай еще далек от завершения модерни-
зации системы государственного управ-
ления и управленческого потенциала, 
сохраняется сложнейшая задача борьбы 
с коррупцией. Третье направление, над 
которым в КНР будут работать в бли-
жайшие годы — радикальное улучшение 
экологической обстановки. Наконец, Ки-
тай остается единственным в мире круп-
ным государством, которое не завершило 
процесс территориального объединения: 
речь идет об окончательном решении 
тайваньского вопроса и полном воссое-
динении страны.

Основываясь на ясном понимании вы-
шеуказанных вызовов и проблем и учиты-
вая сохранение за страной в длительной 
перспективе позиции самого крупного 
развивающегося государства, Китай про-
должает видеть своей первостепенной 
задачей развитие, делает упор на экономи-
ческое строительство, намерен активно и 
всесторонне углублять реформы, последо-
вательно расширять внешнюю открытость.

Твердо следуя по собственному пути 
построения социалистической рыночной 
экономики, Китай находится в непрерыв-
ном поиске модели демократии, отвечаю-
щей реалиям страны. В своем докладе на 
съезде Си Цзиньпин отметил, что в мире 
нет абсолютно одинаковых моделей по-
литического строя. Нельзя отвлеченно 
оценивать политический строй в отрыве 
от определенных социально-политиче-
ских условий и культурно-исторических 
традиций, нельзя ориентироваться только 
на один непререкаемый авторитет, нельзя 
механически копировать модели полити-
ческого строя других стран.

Специалисты отмечают уникальные 
в мировой практике опыт и достижения, 
а также модель развития, полученные 

ДАльНейШее РАЗВиТие 
КИТАя ПОСлЕ 19-гО СъЕЗДА 
КПК ПОДСТЕгНЕТ РАЗвИТИЕ 
вСЕгО КОмПлЕКСА КИТАйСКО-
РОссийскиХ ОТНОШеНий 
И, в ЧАСТНОСТИ, ПРИНЕСЕТ 
НОвыЕ ДИвИДЕНДы 
мЕжРЕгИОНАлЬНОмУ 
СОТРУДНИЧЕСТвУ ДвУх СТРАН

ПОлИТИКА
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Твердо следуя по собственному пути построения социалистической рыночной экономики, Китай дорожит партнерскими отношениями с Россией

на пути построения социализма с китай-
ской спецификой. Все это дает уверенность, 
что Китай реализует задачи новой эпохи. 
Одновременно партия и государство ясно 
понимают, какие проблемы и вызовы ждут 
страну в настоящее время и в будущем.

Как сказал Си Цзиньпин, «великое воз-
рождение китайской нации отнюдь не лег-
кое дело, не праздничное шествие — для 
его осуществления партия должна быть 
готова приложить еще более упорные ти-
танические усилия».

идти вперед, сохраняя традиции 
19-й съезд КПК предложил путь и зада-

чи демократического развития Китая, суть 
которых сводится к органическому един-
ству партийного руководства, положения 
народа как хозяина страны и верховенства 
закона в государственном управлении.

В докладе Си Цзиньпина также были 
подытожены и развиты прежние внешне-
политические установки и практические 
результаты, накопленные после 18-го съез-
да. Для служения задачам новой эпохи ки-
тайская дипломатия будет воодушевленно 
трудиться, чтобы создать благоприятную 
внешнюю среду для развития Китая. Од-
новременно общий курс внешней полити-
ки КНР будет сохранять преемственность, 
независимость и приверженность идеям 
мира. Дипломатия Китая продолжит вы-
соко нести знамя мира, развития, сотруд-
ничества и взаимного выигрыша, уверенно 
защищать мир во всем мире и продвигать 
идеи совместного развития, придержи-
ваться оборонительной стратегии, никогда 
не стремиться к гегемонии и экспансии, 
всегда уважать разнообразие мировой 
культуры, не навязывать идеологию, цен-
ности и социальные институты.

На 19-м съезде КПК было четко обозна-
чено, что Китай будет продвигать создание 
новой системы международных отноше-
ний, основанной на принципах взаимного 
уважения, справедливости и взаимовыгод-
ного сотрудничества, будет строить «со-
общество единой судьбы», чистый и пре-
красный мир, и приложит все усилия для 
поддержания на планете долгосрочного 
мира, всеобщей безопасности, совместно-
го процветания, открытости и толерантно-
сти. Это не только теоретические установ-
ки и идеалы, но и принципы неустанной и 
кропотливой практической работы китай-
ской дипломатии.

Китай и россия
Один из главных вопросов, интересую-

щих российскую публику: какое влияние 
19-й съезд КПК окажет на Россию, При-
морский край и будущее развитие рос-
сийско-китайских отношений. Участники 
круглого стола во Владивостоке пришли 

к единому выводу, что отношения всеобъ-
емлющего партнерства и стратегического 
взаимодействия Китая и России продол-
жат развиваться на высоком уровне, так 
как сотрудничество двух стран имеет чрез-
вычайно прочную основу, которая продол-
жает укрепляться.

Ранее председатель КНР Си Цзинь-
пин и президент РФ Владимир Путин 
неоднократно заявляли, что как бы ни 
изменилась международная обстановка, 
стороны сохранят решимость углублять 
китайско-российские отношения. Это не 
только стратегическое решение глав двух 
государств, но и общепринятое требова-
ние народов двух стран.

Председатель Общества российско-ки-
тайской дружбы, директор Института 
Дальнего Востока РАН, ныне покойный, 
Михаил Титаренко говорил, что Россия и 
Китай находятся на ключевом этапе на-
ционального возрождения, перед ними 
стоят идентичные или похожие внутрен-
ние и внешние задачи, поэтому у обеих 
стран нет альтернативы тесному сотруд-
ничеству. В Москве и Владивостоке мои 
российские друзья из сферы диплома-
тии и науки признавались, что в теку-
щей международной обстановке Россия 
и Китай спина к спине прикрывают стра-
тегические тылы друг друга. У каждой 
из наших стран свои задачи развития, но 
их решение неразрывно связано с вза-
имным сотрудничеством и дружбой: 
к такому заключению в очередной раз 
приводят нас уроки истории и опыт.

Важным сигналом к дальнейшему 
укреп лению отношений между Россией 
и Китаем стал официальный визит пред-
седателя правительства РФ Дмитрия 
Медведева с 31 октября по 2 ноября ны-
нешнего года. Глава российского кабинета 
министров стал первым представителем 
высшего руководства иностранного госу-
дарства, которого приняли в Китае после 
19-го съезда КПК. Этот факт имеет боль-
шое символическое значение и в полной 
мере отражает высокий уровень и бли-
зость российско-китайских отношений.

Важной составляющей отношений все-

объемлющего партнерства и стратегиче-
ского взаимодействия Китая и России яв-
ляется межрегиональное сотрудничество. 
Взаимоотношения Дальнего Востока РФ 
с китайской стороной являются важным 
мерилом общего состояния китайско-рос-
сийских отношений. Поступательное 
движение вперед отношений КНР и РФ 
на высоком уровне и стратегия развития 
Дальнего Востока, всемерно продвигае-
мая в России, дают новые шансы для вза-
имодействия дальневосточного региона 
с китайскими партнерами. Дальнейшее 
развитие Китая после 19-го съезда КПК 
подстегнет развитие всего комплекса ки-
тайско-российских отношений и, в частно-
сти, принесет новые дивиденды межрегио-
нальному сотрудничеству двух стран.

бЛиже К приморью
Лидирующие позиции в российско-ки-

тайском сотрудничестве занимает При-
морский край. Регион поддерживает са-
мые тесные и активные связи с китайскими 
партнерами. В первой половине 2017 года 
объем торговли Приморья с Китаем до-
стиг $1,59 млрд США, увеличившись на 
14,6% по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года и составив 54% от 
общего товарооборота края. Китайские 
инвесторы запустили в Приморье несколь-
ко российско-китайских промышленных 
и сельскохозяйственных парков, которые 
уже достигли хороших объемов производ-
ства. В крае много высших учебных заведе-
ний, научно-исследовательских институ-
тов и учреждений культуры, которые тесно 
взаимодействуют с организациями Китая.

Стоит упомянуть, что ежегодно боль-
шое количество китайских туристов посе-
щают Приморье. Так, в первой половине 
2017 года Владивосток занимает второе 
место по количеству китайских туристов 

в рамках безвизового группового обмена, 
уступив лишь Москве. Одновременно При-
морский край сохраняет огромный потен-
циал сотрудничества с Китаем, который 
еще предстоит раскрыть. Для этого необ-
ходимо решить ряд проблем, препятству-
ющих двустороннему сотрудничеству. 

Во время визита Дмитрия Медведева 
в КНР российская и китайская стороны 
обсуждали не только вопросы координа-
ции сотрудничества всего Дальнего Вос-
тока с Китаем, но и важные проблемы, 
которые затрагивают непосредственно 
Приморье, например, как поддержать 
китайские предприятия, инвестирующие 
в территории опережающего развития 
и Свободный порт Владивосток. На пе-
реговорах в Пекине стороны договори-
лись согласовать и в скорейшем време-
ни подписать межправительственное 
соглашение о строительстве и эксплуа-
тации автомобильного моста Дуннин — 
Полтавка, а также выразили намерение 
разработать межправительственные до-
кументы по совместному развитию меж-
дународных транспортных коридоров 
«Приморье—-1», «Приморье-2» и соот-
ветствующую программу строительства. 
Реализация этих планов позволит зна-
чительно повысить уровень и увеличить 
масштабы сотрудничества Приморского 
края с Китаем. 

После 19-го съезда КПК Китай не толь-
ко будет укреплять курс на развитие, но и 
продолжит занимать открытую и деловую 
позицию в деле продвижения связей с Рос-
сией. Это дает хорошие шансы для При-
морского края. Как ими воспользовать-
ся? Мы уверены, что ключ к успеху лежит 
в совместной усердной работе.

Консул Китайской Народной Республики 
во Владивостоке Янь Вэньбинь,

Записал Леонид Крылов

кстАти
Одна из важных составляющих практического сотрудничества между Китаем и Россией — это 
реализация инициативы совместного строительства «Одного пояса и одного пути», выдвинутой 
председателем КНР Си Цзиньпином.
Россия является активным сторонником, важным участником и ключевым партнером этой ини-
циативы. в мае 2015 года председатель КНР и президент РФ подписали Совместное заявление 
о сотрудничестве по сопряжению строительства Экономического Шелкового пути и евразий-
ского экономического союза, что продемонстрировало твердую волю в создании сообщества 
с единой судьбой, значительно расширило пространство для стратегического сотрудничества 
двух стран, а также придало новый мощный импульс дальнейшему развитию китайско-рос-
сийских отношений.
Благодаря совместным усилиям Китая и России в течение двух последних лет были достигнуты 
очевидные успехи в сотрудничестве по сопряжению национальных стратегий развития, которые 
касаются нескольких ключевых аспектов. За первые семь месяцев 2017 года значительно, поч-
ти на четверть, вырос двусторонний торговый оборот, который достиг $46,626 млрд.
Идет успешная реализация проекта китайско-российского газопровода по восточному марш-
руту, продвигается строительство трансграничного железнодорожного моста, соединяющего 
Северо-восток Китая и Дальний восток России, а также крупных транспортных коридоров 
«Приморье-1» и «Приморье-2».

в ПЕРвОй ПОлОвИНЕ 2017 гОДА 
ОБъЕм ТОРгОвлИ ПРИмОРЬя 
С КИТАЕм ДОСТИг 1,59 млРД 
ДОллАРОВ сША, уВеличиВШись 
НА 14,6% ПО СРАвНЕНИю 
С АНАлОгИЧНым ПЕРИОДОм 
ПРОШлОгО гОДА и сОсТАВиВ 54% 
ОТ ОБщЕгО ТОвАРООБОРОТА КРАя

ПОлИТИКА
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135 лет назад родился Трофим Михай-
лович Борисов, писатель и ученый-рыбо-
вод, а 90 лет назад впервые была издана его 
книга «Тайна маленькой речки», когда-то 
очень известная. Она и сейчас есть в библи-
отеках, а вот имя этого незаурядного чело-
века помнят только специалисты…

место рождения — КЛёвое… 
Трофим Борисов родился в далеком 

1882 году в городе Гурьеве (теперь казах-
станский Атырау), на Каспийском море, в 
семье потомственного рыбака. С 8 лет он 
вместе с отцом кочевал по рыбным про-
мыслам, набираясь опыта, который неожи-
данно пригодился в зрелом возрасте. При-
званный в 1903 году в армию, 21-летний 
Трофим Борисов попал служить на Даль-
ний Восток, где как раз угодил на Русско- 
японскую войну — оборонял Порт-Артур. 
Уже на исходе жизни он закончил создание 
романа «Порт-артурцы», на страницах ко-
торого отразил всё пережитое в те годы, 
закончившееся японским пленом.

После возвращения на родину Трофим 
Борисов вместе с отцом опять занимается 
рыбалкой, но уже на Дальнем Востоке. В эти 
годы началась его литературная судьба — 
на страницах «Бугульминской газеты» 
в 1905 году было напечатано стихотворе-
ние Трофима Борисова «В плену». Рыбац-
кая судьба привела его на самый нижний 
Амур, в селение Алеевка, где он трудился 
икрянщиком на мысе Пронге. Революци-
онные события 35-летний рыбак встретил 
с одобрением и принял активное участие в 
становлении новой власти. Трофим Борисов 
стал депутатом Николаевского-на-Амуре 
Совета рабочих и солдатских депутатов, но 
не все сразу наладилось.

Он пережил все трагические события 
Гражданской войны, с женой и тремя до-
черьми выбрался из горящего Николаевска, 
но в дороге умерла 4-летняя Татьяна... В це-
лом Трофим Борисов прожил среди нивхов 
12 лет и близко познакомился с их бытом, 
обычаями и привычками. Именно этому на-
роду он посвятил свою книгу «Сын орла», на-
писанную на основе нивхских легенд; много 
внимания уделил коренным жителям этих 
мест в очерках, рассказах и стихах, которые 
позже вошли в сборники «По широким плё-
сам Амура» и «На берегах Камчатки». Вынуж-
денные скитания по дальневосточным краям 
и областям закончились во Владивостоке: 
в ноябре 1922 года Трофима Борисова на-
значают начальником треста «Дальрыба».

оКеан Литературы
Все его образование заключалось в по-

знании хитростей лова рыбы на практике, 
никаких «университетов» он так и не окончил, 
но успешно руководил «Дальрыбой», затем 
«Дальгосрыбпромом». Принимал участие 
в создании рыбного техникума и Дальрыб-
втуза во Владивостоке, где впоследствии был 
заведующим кафедрой; преподавал на курсах 
техники лова и рыбообработки; позже тру-
дился научным сотрудником Тихоокеанского 
института рыбного хозяйства и океанографии 
(ТИНРО). В 1926 году Трофима Борисова как 
ценного специалиста командировали в тор-
гпредство СССР в Японии в Хакодате в каче-
стве эксперта по рыбному промыслу. 

Им написаны труд «Техника лова рыбы» 
в 2-х томах, работы по технике обработ-
ки рыбы и другие научные статьи, которые 
долгие годы были ценными учебными посо-
биями для студентов и специалистов. Наря-

молодые владивостокские писатели любили и уважали Трофима Борисова, бывшего гораздо старше 
и опытнее их, учились у него владению словом

ду с руководящей и научной деятельностью 
Трофим Борисов продолжает заниматься 
литературой и по-прежнему публикует рас-
сказы, очерки и стихи о Дальнем Востоке. 
Надо сказать, что талант ученого, управлен-
ца и литератора — редкое сочетание в одной 
личности, но Трофим Борисов был именно 
таким человеком. Вместе с Владимиром 
Арсеньевым он работал в Управлении рыб-
ного и пушного хозяйства Дальнего Востока 
во Владивостоке, где был начальником, 
а Арсеньев — инспектором. Здесь они по-
знакомились, а впоследствии подружились, 
общались семьями. 

Видимо, объединяла их и любовь к лите-
ратуре. Оба были уже известными писате-
лями; обоих заметил и поддержал Максим 
Горький, что по тем временам было весьма 
значимым. Когда в 1927 году вышла уже упо-
мянутая «Тайна маленькой речки», она ка-
ким-то образом попала в Сорренто. А через 
два года Борисов ехал в Москву на встречу 
с Горьким с такими словами от Арсеньева: 
«Уважаемый Алексей Максимович! Податель 
моего письма Трофим Михайлович Борисов, 
мой хороший и близкий знакомый, хорошо 
знающий рыбное хозяйство Сибири и Даль-
него Востока. Т. М. Борисов прекрасно вла-
деет пером и является одним из популярных 
писателей нашей Дальневосточной окраины. 
Рекомендую Вам его — он человек очень ин-
тересный, бывалый, много видевший, боль-
шой знаток морских промыслов». 

При встрече Максим Горький сказал ав-
тору: «Помню, хорошо помню мальчонку 
Петьку... Книжку Вашу я читал еще в Италии 
совместно с друзьями и семейными. Всем 
понравилось... Нам всемерно нужно стре-
миться к популяризации достижений науки». 
Позднее он сообщал Владимиру Арсеньеву: 
«Был у меня сегодня Т. М. Борисов, очень 
понравился. Договорились мы о его сотруд-
ничестве в журнале «Наши достижения», он 
дает статью о рыбном деле на Дальнем Вос-
токе». А в письме Михаилу Пришвину Горь-
кий писал о нем: «Вот еще один упрямец, 
подобно В. Арсеньеву и Вам, сидит где-то 
в глуши и работает, работает». Что касает-
ся книги, сделавшей автора известным, то 
в ней рассказана история одной лососевой 
рыбы — популярно и бесхитростно. В 1934 
году Трофима Борисова приняли в Союз 
писателей СССР.

борисов, арсеньев и симонов
Трофима Борисова и Владимира Арсе-

ньева связывала не только дружба. Мало 
кто знает, что в 1936 году, уже после смерти 
мужа и перед собственным арестом, вдова 
Арсеньева Маргарита передала Борисову 
довольно большой объем документов. Дело 
в том, что Трофим Михайлович намеревался 
написать биографическую повесть об извест-
ном исследователе. Но ему помешал переезд 
из Владивостока в Ташкент, потом болезнь… 
В 1960 году дочери Борисова, Алла и Мари-
онилла (кстати, тоже ставшие ихтиологами), 
переслали весь пакет (а это 90 страниц плюс 
карты, письма, незаконченная рукопись отца) 
Константину Симонову. Теперь все эти мате-
риалы находятся в фонде Симонова в Цент-
ральном государственном архиве литерату-
ры и искусства, но специалистам, конечно, 
известны. 

К слову, в письме Константину Симоно-
ву дочери Борисова сообщают интересные 
сведения о владивостокском периоде жизни 
отца и дружбе двух дальневосточных лите-
раторов. Вот некоторые фрагменты: «Ар-
сеньев познакомился с Борисовым в 1922 
году. В то время Борисов работал в рыбной 
промышленности Дальневосточного края. 
Он был первым начальником Дальрыбы и 
Дальгосрыбпрома, … организовал школу 
Рыбпромуч для обучения молодых специ-
алистов, чтобы освободиться от японских 
синдо, прижившихся на всех рыбных про-
мыслах... Позднее он был первым директо-
ром Дальрыбтехникума, а также преподавал 
в Дальрыбвтузе. Т. М. Борисов вел большую 
научно-исследовательскую работу в области 
ихтиологии». 

Тайны рыб и слов
Три в одном: ихтиолог, управленец и литератор

Вот что они сообщают о самом Арсенье-
ве: «Вскоре после знакомства с отцом вся 
семья Владимира Клавдиевича стала бывать 
в нашем доме… Маргарита Николаевна, 
основной его помощник, была женщиной 
высокообразованной, знающей много язы-
ков, с умом быстрым и находчивым. Она 
делала для него переводы, занималась кор-
ректурой... Нередко Арсеньевы приходили 
к нам на целый вечер, забрав с собой свою 
дочку Наташу, и с отцом жены Н. И. Соло-
вьевым, председателем Владивостокского 
отдела Русского Географического общества. 
Он обладал необычайной памятью, прекрас-
но знал русскую литературу и очень … любил 
русских поэтов. Владимир Клавдиевич от-
носился к нему с большим почтением, с на-
слаждением слушал его, а высокий статный 
старик каждое свое посещение превращал 
в литературный вечер, полный неповтори-
мой красоты русской классики». 

вместо финаЛа
Молодые владивостокские писатели лю-

били и уважали Трофима Борисова, быв-
шего гораздо старше и опытнее их, учились 
у него владению словом. Сам он не только 
стремился познать тайны и законы природы, 
но и передавал молодому поколению свои 
знания. В 1928 году Борисов начал работать 
над повестью из жизни нивхов «Сын орла», 
первые варианты которой читал Максим 
Горький. В последние годы жизни он создал 
исторический роман «Порт-артурцы», посвя-
щенный простым солдатам, прошедшим всю 
Русско-японскую войну. Роман был опубли-
кован в 1940 году в 6-м номере хабаровского 
журнала «На рубеже», а в «Дальгизе» тогда же 
вышел двухтомник избранных произведений 
Трофима Борисова. 

В том же 1940 году в Москве была издана 
его повесть под названием «Морской ста-
рик». В ней автор пересказывал нивхскую ле-
генду о мифическом старике, который жил 
там, где река впадает в море. Когда он водил 
по воде руками, из них высыпались икринки 
и катились между водорослей. Герой этой 
повести на рыборазводном заводе в низовье 
Амура выращивал мальков из икры лосо-
севых, а потом выпускал их в море. Нивхи 
искренне удивлялись: зачем рыбовод так 
старается, если Морской старик делает это 
без всякого труда? После выхода в свет 
этой повести коллеги стали называть самого 
Трофима Борисова Морским стариком, что 
было абсолютно справедливо — всю жизнь 
он занимался морем и его обитателями... 

К этому времени — 1939 году — Тро-
фим Борисов уже уехал с Дальнего Востока. 
Смерть оборвала творческие замыслы пи-
сателя — бич нашего времени, онкология, 
была и тогда… Он умер 15 сентября 1941 
года в хлебном городе Ташкенте. Очеркист 
Владимир Лидин писал о нем так: «Сильнее 
всего в Борисове национальная гордость. 
Великие наши реки, великие моря, величай-
шие уловы приносят они и, конечно, это сча-
стье — сознавать, что свыше полутора тысяч 
учеников пустил он по стране, что для ее бо-
гатства и славы он потрудился как ученый, 
путешественник и писатель... Но вся душа 
этого скитальца и самородка выражена 
в его книгах, в которых он рассказал об уви-
денном им за многие годы своей трудовой 
жизни, и книги эти несомненно останутся 
в нашей литературе». 

Иван ЕГОРЧЕВ, 
член Русского географического общества.

Текст из архива редакции

ТРОФИм БОРИСОв ПРОжИл 
СРЕДИ НИвхОв 12 лЕТ 
И БлИЗКО ПОЗНАКОмИлСя 
С Их БыТОм, ОБыЧАямИ 
И ПРИвыЧКАмИ. ИмЕННО 
ЭТОмУ НАРОДУ ОН ПОСвяТИл 
СвОю КНИгУ «СыН ОРлА», 
НАПИСАННУю НА ОСНОвЕ 
НИвхСКИх лЕгЕНД
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ОФИЦИАлЬНО

Земельные участки
Сведения обязательны для опубликования согласно Земельному Кодексу Российской Федерации, Закону Приморского края 

от 29.12.2003 № 90-КЗ «О регулировании земельных отношений в Приморском крае»

Конкурсные торги

Информационные сообщения
Объявление

О сносе самовольных построек (металлических гаражей)
К сведению лиц, построивших (установивших) строения (металлические гаражи) на самовольно занятом земельном участке площадью 3151 

кв.м, с кадастровым номером 25:28:0100023:4 по адресу: г. Владивосток, ул. Тунгусская 44.а.
Строения, в том числе металлические гаражи находятся на земельном участке над Федеральной собственностью, на крыше объекта недви-

жимого имущества, сооружения гражданской обороны, принадлежащего на праве хозяйственного ведения ФГУП «Росразмещение».
Строения, в том числе металлические гаражи установлены без согласования с
собственником, без разрешительной проектной документации, не зарегистрированы в органе Росреестра.
Строения препятствуют надлежащему использованию Федерального недвижимого имущества по назначению.
Вам необходимо:
1. В течение месяца со дня опубликования настоящего объявления освободить занимаемую площадь, осуществить добровольный перенос 

самовольно установленного движимого имущества, строений и металлических гаражей;

2. Так же Вы можете обратиться к представителю Предприятия ФГУП «Росразмещение» по телефону 8 (495)103-41-07 для подписания 
соглашения о использовании Федерального имущества и получение расчета для оплаты за предшествующий период использования;

3. Произвести оплату в течении месяца с момента опубликования Объявления.
В противном случае ФГУП «Росразмещение» будет вынуждено обратиться в надзорные органы для осуществления принудительного сноса 

(переноса) указанных металлических гаражей и взыскания в принудительном порядке оплаты за фактическое пользование Федеральным иму-
ществом, а так же выплаты процентов за пользование чужими денежными средствами и прочие расходы.

ФГУП «Росразмещение» Тел: 8 (495)103-41-07
Для счёта:
ИНН: 7717010358, КПП: 771701001, ОГРН:1037717016215,
Р/сч: 40502810602200000018 в АО "АЛЬФА-БАНК" БИК: 044525593,
К/сч: 30101810200000000593 в ГУ БАНКА РОССИИ ПО ЦФО.
Получатель: ФГУП «Росразмещение».

Извещение о проведении собрания о согласовании
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Поповой М.А (аттестат №25-11-164), 
адрес: Приморский край, г. Владивосток, ул. Калинина 219 кв 36, 
тел. 8(924)2695814, в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 25:10:010621:283. Адрес (местоположение) объекта: Место-
положение установлено относительно ориентира, расположенного 
за пределами участка. Ориентир Участок №84а в Урочище Соловей 
ключ: с/о «Кварц». Почтовый адрес ориентира: Приморский край, 
Надеждинский район, выполняются кадастровые работы по уточ-
нению местоположения границы земельного участка. Заказчиком 
кадастровых работ является Терновский Вячеслав Игоревич, адрес: 
Приморский край, г. Владивосток, ул. Героев Варяга, дом 8 кв. 168 
тел:8(950)2834818. Собрание заинтересованных лиц по поводу со-
гласования местоположения границы состоится по адресу: 690091 
край Приморский, г. Владивосток, ул. Уборевича 17А, 18.12.2017г. 
в 9 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка 
можно ознакомиться по адресу: 690091, Приморский край, г. Влади-
восток, ул. Уборевича, 17 А , возражения по проекту межевого плана 
и требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности принимаются в течении 30 дней со 
дня публикации газеты по адресу: 690091 Приморский край, г. Вла-
дивосток, ул. Уборевича 17 А, Заинтересованные лица, с которыми 
требуется согласовать местоположение границ земельных участков 
расположены в кадастровом квартале 25:10:010621. При проведении 
и согласовании местоположения границ при себе необходимо иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
Администрация Дубовского сельского поселения информиру-

ет о возможности приобретения 17 земельных долей
В соответствии с Федеральным законом № 101-ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» в течение шести меся-
цев со дня возникновения права муниципальной собственности на 
земельную долю Администрация Дубовского сельского поселения 
вправе продать эту земельную долю сельскохозяйственной органи-
зации или крестьянскому (фермерскому) хозяйству, использующим 
земельный участок, находящийся в долевой собственности. Во ис-
полнение указанного закона Администрация Дубовского сельского 
поселения Спасского муниципального района Приморского края ин-
формирует сельскохозяйственные организации и крестьянские (фер-
мерские) хозяйства, использующие земельный участок, находящийся 
в долевой собственности, о возможности приобретения 17 земельных 
долей, находящихся в муниципальной собственности, по цене, опре-
деляемой как произведение 15 процентов кадастровой стоимости од-
ного квадратного метра такого земельного участка и площади, соот-
ветствующей размеру этой земельной доли (п.4 ст.12 ФЗ-№ 101-ФЗ):

Дата возникновения права муниципальной собственности на зе-
мельные доли - 10.11.2017. Предлагается к продаже доля в праве 17/81 
(земельная доля 102 га) общей долевой собственности на земельный 
участок общей площадью 4500000 кв. м с кадастровым номером 
25:16:020601:35, категория земель: земли сельскохозяйственного на-
значения, разрешенное использование – для сельскохозяйственного 
производства, адрес (местонахождение объекта): установлено отно-
сительно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир - 
бывшие земли ТОО «Кедр». Почтовый адрес ориентира: Приморский 
край, Спасский район. К сведению: на 10.11.2017 года кадастровая 
стоимость 1 кв.м составляет 5,89 рублей. Площадь 17 земельных до-
лей составляет 1020000 кв.м..

Заявления принимаются в рабочие дни в письменной форме в 
администрации Дубовского сельского поселения Спасского муни-
ципального района Приморского края по адресу: Приморский край, 
Спасский район, с. Дубовское, ул. Советская, д. 49. Телефоны для 
справок: 8 (42352) 5-88-15, 8(42352) 5-81-00. E-mail: dubovskoe@
mail.ru.

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

Кадастровый инженер Никитин Алексей Викторович (ат-
тестат №25-11-189, выдан 11.10.2011г. адрес: 692519, Приморский 
край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8, e-mail: chusovskon@
mail.ru , 8 (4234) 32-16-39), (ООО «Кадастровое дело») извещает о 
проведении ознакомления и согласовании проекта межевания земель-
ных участков. На основании заключенного договора с заказчиком по 
выделу земельных долей площадью 6,4гага из земельного участка с 
К№ 25:11:030501:11, участок находится примерно в 10000м по на-
правлению на запад от ориентира здание сельского дома культуры, 
расположенного за пределами участка, адрес ориентира: Приморский 
край, Октябрьский район, с.Заречное, ул.Центральная,8 Заказчиком 
кадастровых работ является Плясунова Татьяна Борисовна (адрес: 
Приморский край, Октябрьский район, с.Синельниково-2, ул.Ок-
тябрьская,5 тел. 89243383460) Выделяемые земельные участки: - зе-
мельный участок площадью 64000 кв.м, расположенный примерно 
в 2263м по направлению на северо-восток от ориентира жилой дом, 
находящийся за пределами участка, адрес ориентира: Приморский 
край, Октябрьский район, с.Синельниково-2, ул.Октябрьская,21 В 
течение 30 дней со дня опубликования извещения с проектом меже-
вания можно ознакомиться с 9-00 до 18-00 часов по адресу: Примор-
ский край, г.Уссурийск, ул. Володарского, 90, каб.№8 Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельного участка направлять в 
письменном виде в течении 30 дней со дня опубликования извещения 
в газете кадастровому инженеру Никитину Алексею Викторовичу 
по адресу: 692519, Приморский край, г.Уссурийск, ул. Володарско-
го, 90, каб.№8, e-mail: chusovskon@mail.ru , 8 (4234) 32-16-39, а так 
же в Федеральную службу государственной регистрации, кадастра 
и картографии по Приморскому краю по адресу: Приморский край, 
г.Владивосток, ул.Приморская,2.

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Коваль Денис Михайлович, аттестат 
№ 25-11-138, в ГРКИ номер 14965, включен в реестр членов СРО 
НП «Кадастровые инженеры» 06.12.2011 г. №1271, адрес: г. Ар-
тем, ул. Интернациональная, 71, оф.2, geo_company@mail.ru, тел. 
89089744465, выполняет проекты межевания земельных участков (на 
основании заключенного договора с заказчиком работ) по выделу зе-
мельных долей в натуре из исходного земельного участка с кадастро-
вым номером 25:19:010101:108, расположенного по адресу: Примор-
ский край, Ханкайский район, сельскохозяйственный массив ТОО 
«Турийрогское». С документами и проектами межевания земельных 
участков можно ознакомиться в индивидуальном порядке по адресу: 
Приморский край Ханкайский район с.Камень-Рыболов, ул. Кирова, 
5, в течении 30 дней после опубликования данного извещения в ра-
бочие дни с 11-00 до 12-00, при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ную долю. Обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счет земельных долей земельных 
участков направлять, в течении 30 дней после опубликования данного 

извещения, по адресу: Приморский край, г. Артем, ул.Интернацио-
нальная, 71, оф.2. Заказчики работ: Корж Сергей Геннадьевич, адрес: 
Приморский край, Михайловский район, с.Михайловка, ул.Квартал 
4, д.12, кв.19, тел.89084627667, Шеина Яна Борисовна, адрес: При-
морский край, г.Уссурийск, ул. Губрия, д.7а, кв.2, тел.89084627667.

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Коваль Денис Михайлович, аттестат 
№ 25-11-138, в ГРКИ номер 14965, включен в реестр членов СРО 
НП «Кадастровые инженеры» 06.12.2011 г. №1271, адрес: г. Ар-
тем, ул. Интернациональная, 71, оф.2, geo_company@mail.ru, тел. 
89089744465, выполняет проекты межевания земельных участков (на 
основании заключенного договора с заказчиком работ) по выделу зе-
мельных долей в натуре из исходного земельного участка с кадастро-
вым номером 25:19:030401:157, расположенного по адресу: Примор-
ский край, Ханкайский район, сельскохозяйственный массив ТОО 
«Новоселище». С документами и проектом межевания земельного 
участка можно ознакомиться в индивидуальном порядке по адресу: 
Приморский край Ханкайский район с.Камень-Рыболов, ул. Кирова, 
5, в течении 30 дней после опубликования данного извещения в ра-
бочие дни с 11-00 до 12-00, при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ную долю. Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка направлять, в течении 30 дней после опубликования данного 
извещения, по адресу: Приморский край, г. Артем, ул. Интернацио-
нальная, 71, оф.2. Заказчики работ – собственники земельных долей: 
Камень-Рыболовское сельское поселение Ханкайского муниципаль-
ного района Приморского края, адрес: Приморский край, Ханкайский 
район, с.Камень-Рыболов, ул.Пионерская, д.8, тел.8 (42349) 97-8-29, 
Клещев Александр Васильевич, адрес: Приморский край, Ханкай-
ский район, с.Новоселище, ул.Орловская, д.8, кв.1, тел.89147302277.

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Коваль Денис Михайлович, аттестат № 
25-11-138, в ГРКИ номер 14965, включен в реестр членов СРО 
НП «Кадастровые инженеры» 06.12.2011 г. №1271, адрес: г. Ар-
тем, ул. Интернациональная, д.71, оф.2, geo_company@mail.ru, тел. 
89089744465, выполняет проект межевания земельного участка (на 
основании заключенного договора с заказчиком работ) по выделу 
земельных долей в натуре из исходного земельного участка с ка-
дастровым номером 25:19:010701:336, расположенного по адресу: 
Приморский край, Ханкайский район, сельскохозяйственный массив 
ТОО «Авангард». С документами и проектом межевания земельного 
участка можно ознакомиться в индивидуальном порядке по адресу: 
Приморский край Ханкайский район с.Камень-Рыболов, ул. Кирова, 
5, в течении 30 дней после опубликования данного извещения в рабо-
чие дни с 11-00 до 12-00, при себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также документы о правах на земельную 
долю. Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка 
направлять, в течении 30 дней после опубликования данного извеще-
ния, по адресу: Приморский край, г. Артем, ул.Интернациональная, 
д.71, оф.2. Заказчик работ: Гуськов Роман Анатольевич, адрес: г.Вла-
дивосток, ул.Калинина, д.115а, кв.519, тел.89020747444.

Извещение о необходимости согласования
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Коваль Денис Михайлович, аттестат 
№ 25-11-138, в ГРКИ номер 14965, включен в реестр членов СРО 
НП «Кадастровые инженеры» 06.12.2011 г. №1271, адрес: г. Ар-
тем, ул. Интернациональная, д.71, оф.2, geo_company@mail.ru, тел. 
89089744465, выполняет проекты межевания земельных участков 
(на основании заключенного договора с заказчиком работ) по вы-
делу земельных долей в натуре из исходного земельного участка с 
кадастровым номером 25:19:010201:140, расположенного по адресу: 
Приморский край, Ханкайский район, сельскохозяйственный массив 
ТОО «Просторы». С документами и проектом межевания земельного 
участка можно ознакомиться в индивидуальном порядке по адресу: 
Приморский край Ханкайский район с.Камень-Рыболов, ул. Кирова, 
5, в течении 30 дней после опубликования данного извещения в ра-
бочие дни с 11-00 до 12-00, при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ную долю. Обоснованные возражения относительно размера и ме-
стоположения границ выделяемого в счет земельной доли земельного 
участка направлять, в течении 30 дней после опубликования данного 
извещения, по адресу: Приморский край, г. Артем, ул.Интернацио-
нальная, д.71, оф.2. Заказчики работ – собственники земельных до-
лей: Наумов Александр Александрович, адрес: Приморский край, 
Ханкайский район, с.Первомайское, ул.40 лет Победы, д.12, кв.1, 
тел.89025598700, Наумова Наталья Владимировна, адрес: Примор-
ский край, Ханкайский район, с.Первомайское, ул.40 лет Победы, 
д.12, кв.1, тел.89510060207.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА
МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

В соответствии со ст.13, 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. 
№101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения». 
Кадастровым инженером ИП Синякова Олеся Николаевна (квали-
фикационный аттестат № 25-12-28; выдан 03.09.2012 года; реги-
страционный номер СРО 1779), Почтовый адрес: 692561, Примор-
ский край, Октябрьский район, с.Покровка, ул.Комсомольская, 50/1, 
e-mail: SinyakovaOlesya@mail.ru, тел.: 8(924) 132 21 18, на основании 
заключенного договора подряда с заказчиками работ: Усачева Ирина 
Геннадьевна (адрес регистрации: Россия, Приморский край, Погра-
ничный район, с. Духовское, ул. Совхозная, д. 16 кв. 2.; тел. 8 (914) 
327-95-76), выполняет и согласовывает проект межевания земельного 
участка по выделу земельной доли общей площадью 25 га из исход-
ного земельного участка с кадастровым номером: 25:14:000000:48, 
участок находится примерно в 10,3 км. по направлению на юго-вос-
ток от ориентира нежилое здание, расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: Приморский край, Пограничный район, с. 
Духовское, ул. Ленинская, д. 15а. Без компенсации остальным участ-
никам долевой собственности. С проектом межевания и согласова-
нием проекта межевания земельного участка можно ознакомиться в 
течение 30 дней со дня опубликования данного извещения с 9-00 до 
17-00 часов по адресу: Приморский край, Октябрьский район, с.По-
кровка, ул.Комсомольская, 50/1. Обоснованные возражения по про-
екту межевания земельного участка и требования о проведении со-
гласования местоположения границ земельного участка на местности 
необходимо направлять в письменном виде кадастровому инженеру 
Синяковой Олеси Николаевне по почтовому адресу: 692561 Примор-
ский край, Октябрьский район, с.Покровка, ул.Комсомольская, 50/1, 
тел. 8 (924)132-21-18 в течение месяца. При проведении согласования 
при себе иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты, подтверждающие полномочия лица и права на земельный 
участок (правоустанавливающие документы).

Организатор торгов – ф/у гр. Глущенко Андрея Александровича (ИНН 254007452184, 26.12.1984 г.р., м. р.: г. Владивосток, адрес: 
690091, г. Владивосток, Океанский пр-т, 41-21) сообщает о проведении 28.12.17 г. в 10:00 по Владивостокскому времени по адресу: г. Влади-
восток, ул. Енисейская, 7-518 открытого по составу участников и форме представления предложений по цене по принципу повышения цены 
- аукциона по продаже имущества должника. Конкурсный управляющий - Золотарь Алексей Геннадьевич (адрес почтовый: 690039, г. Владиво-
сток, ул. Енисейская, 7-518, zag0266@gmail.com, ИНН 253900989460, СНИЛС 04195539266), член ААУ «СЦЭАУ» (630091, г. Новосибирск, ул. 
Писарева, д. 4, ИНН 5406245522, ОГРН 1035402470036), действующий на основании решения Арбитражного суда ПК от 09.02.2017г. по делу 
№ А51- 12196/2016. Предмет торгов: Лот №1. Нежилые помещения в здании (бокс №1 в ГСК-24/а, лит. А), КН: 25:28:000000:48536, назначение: 
нежилое, площадь: 193,1 кв. м, адрес: г. Владивосток, в районе здания по ул. Уткинская, 21а. Начальная цена 3000000 руб.; Лот №2. Транспорт-
ное средство NISSAN SKYLINE, год выпуска: 1987, цвет: серый, двигатель: RB25108863A, кузов: HCR32087981. Начальная цена 400000 руб. 
Шаг аукциона - 5% от начальной цены. Задаток - 10% от начальной цены перечисляется по реквизитам должника: р/с 40817810150008845444 
в ПАО «Сбербанк России», БИК 040813608, ИНН 7707083893, к/с № 30101810600000000608, и должен поступить на счет до 10:00 27.12.2017 
г. Заявки принимаются по рабочим дням с 9:00 23.11.2017 до 10:00 27.12.2017 по предварительной записи по тел.: 89147061912. Заявки состав-
ляются в произвольной форме, должны соотв. требованиям ст. 110 127-ФЗ, ГК РФ, подаются по месту проведения торгов. Для участия в торгах 
необходимо представить: выписку из ЕГРЮЛ (для юридического лица), выписку из ЕГРИП (для индивидуального предпринимателя), доку-
менты, удостоверяющие личность (для физического лица), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государ-

ственной регистрации юридического лица или государственной регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранного лица), документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя. Итоги подводятся по месту проведения торгов, по фактическому завершению. Порядок и крите-
рии определения победителя, порядок и срок заключения договора купли-продажи установлен в соответствии с п.п. 15, 16 ст. 110 127-ФЗ. Опла-
та - в течение 15 дней со дня подписания договора купли-продажи по реквизитам должника, указанным выше. Справки по тел. 89644503003. 

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Молочные продукты» Грачёв Артем Олегович сообщает, что торги по прода-
же имущества ООО «Молочные продукты», находящегося в залоге у ООО «Антарес», сообщение о проведении которых было опубликовано в 
газете Общественно-политическое издание «Приморская газета» — (выпуск № 113 (1451) от 26.09.2017г.), по причине отсутствия заявок были 
признаны несостоявшимися. Организатор торгов по вышеуказанной причине извещает о повторном проведении торгов по продаже имущества 
ООО «Молочные продукты» со снижением цены продажи имущества – Лота № 1 на 10% от начальной цены продажи имущества должника. 
Торги состоятся «17» января 2018 года в 10-00ч. (время Московское, далее Мск). Прием заявок будет осуществляться с 00:00 (Мск.) 29.11.2017г. 
по 23:59 11.01.2018г. Для участия заявитель вносит задаток в срок по 11.01.2018г. Остальные условия торгов, информация об организаторе 
торгов, должнике и иная информация о торгах остаются прежними и опубликованы в газете Общественно-политическое издание «Приморская 
газета» — (выпуск № 113 (1451) от 26.09.2017г.).

Подпишись на «Приморскую газету» и знай больше!

Подписаться можно 
во всех отделениях связи 

Почты России

Вторник, ПятницА
Индекс: 31576
Стоимость:
1 месяц — 166,03 руб.
6 месяцев — 996,18 руб.

Вторник, средА, ПятницА
Индекс: 53416
Стоимость:
1 месяц — 296,49 руб.
6 месяцев — 1778, 94 руб.
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КУлЬТУРА И СПОРТ

ФУТБОл

Перед зимним перерывом «Луч-Энергия» покинула зону вылета
В заключительном матче осенней части 

первенства ФНЛ «Луч-Энергия» обыграл «Тю-
мень». К концу первого тайма «тигры» проиг-
рывали со счетом 0:2, однако впоследствии 
команда отправила в ворота соперника четыре 
мяча. Как следствие, «желто-синие» победили 
со счетом 4:2, обошли сибиряков в турнирной 
таблице и покинули зону вылета.

Счет в отчетном матче открыли футболи-
сты «Тюмени» — на 35-й минуте Владимир 
Лешонок получил проникающий пас, ворвался 
в штрафную площадь приморцев и аккуратно 
переиграл вратаря.

Под конец первого тайма все тот же игрок 
воспользовался оплошностью защитников 
«Луча-Энергии» и с острого угла снова отпра-
вил мяч в сетку ворот. Таким образом, к пере-
рыву счет был не в пользу приморского клуба.

В отчаянной ситуации тренерский штаб ре-
шился на рискованные меры: в начале второго 

тайма на поле вышли сразу два центрфорварда 
— Андрей Мязин и Иван Хлебородов. Впрочем, 
в атакующих действиях участвовали не только 
эти игроки — в перерыве вся команда настрои-
лась на игру, словно на последний бой.

Уже в дебюте тайма Семен Фомин отыграл 
один гол, еще через семь минут «Луч-Энер-
гия» сравнял счет благодаря автоголу тюмен-
ского защитника Ивана Чудина. После этого 
«тигров» уже сложно было остановить: коман-
да всеми силами пошла вперед и за оставше-
еся время успела добить соперника. По голу 
записали на свой счет Иван Хлебородов и Сер-
гей Пономаренко.

4:2 — «Луч-Энергия» добился стратегически 
важной победы и покинул зону вылета. Сле-
дующую игру приморцы проведут уже после 
зимнего перерыва — 4 марта.

Алексей Михалдык

ДЕНЬ в ИСТОРИИ

чем запомнилось 24 ноября
Сегодня в странах Арктики празднуют День моржа.
Кроме того, в 1639 году английский астроном Джереми Хор-

рокс впервые наблюдал прохождение Венеры по Солнечному дис-
ку и тем самым доказал теорию о существовании этой планеты.

24 ноября 1859 года Чарльз Дарвин опубликовал свою книгу 
«Происхождение видов путем естественного отбора или сохране-
ние благоприятствуемых пород в борьбе за жизнь». Первое изда-
ние книги разошлось за один день.

В 1961 году в этот день была принята декларация Генеральной 
Ассамблеи ООН о запрещении применения ядерного оружия, а 
в 1969 году США и СССР ратифицировали Договор о нераспро-
странении ядерного оружия.

Что касается Приморского края, в 1907 году в этот день в бух-
те Улисс расстреляли 16 минеров — участников восстания 16-17 
октября.

Наконец, в 1995 году 24 ноября дума Приморского края утвер-
дила текст присяги губернатора края.

Леонид Крылов

ние, и к концу первой четверти 
матча разница между командами 
составляла всего пять очков.

Хозяева паркета, впрочем, не 
собирались ослаблять давление 
и во втором периоде увеличили 
дистанцию до девяти очков.

Если до этого момента у «Ир-
кута» еще оставались шансы 
отыг раться, то третья четверть 
игры разрушила все иллюзии го-
стей. Этот игровой отрезок «Спар-
так-Приморье» выиграл с разни-
цей в 20 очков — «гладиаторы» 
набрали 25 пунктов, в то время 
как соперники — всего лишь пять.

Как ни странно, иркутяне не 
пали духом и в заключительном 
периоде сократили отставание 
до 20 очков. Несмотря на это, 
наставник спартаковцев Ми-
лош Павичевич не отказался 
от идеи проверить в деле резер-
вистов команды. Как оказалось, 
тренер не прогадал: молодые 
игроки оживили игру «Спарта-
ка», которая после достижения 
стратегического преимущества 
стала несколько пресной. Особо 
отличился воспитанник школы 

Давайте следующего
«Спартак-Приморье» второй раз подряд обыграл 
соперника с преимуществом в 29 очков

Приморский «Спартак» за-
вершил домашнюю серию 
уверенной победой над «Ир-
кутом». Первая половина игры 
прошла в довольно напряжен-
ной борьбе, но после большо-
го перерыва «красно-белые» 
камня на камне не оставили от 
обороны соперника. Итоговый 
счет — 87:58 в пользу пред-
ставителей нашего региона. 
Самым результативным игро-
ком матча стал Максим Криво-
шеев, набравший 22 очка и сде-
лавший 10 подборов, сообщает 
«Приморская газета».

Прошлая неделя для при-
морских спартаковцев прошла 
под знаком противостояния 
с «Купол-Родниками» из Ижев-
ска. «Гладиаторы» выиграли оба 
матча — в рамках Суперлиги они 
разгромили соперника с преи-
муществом в 29 очков, а двумя 
днями позже обыграли гостей 
и в Кубке России. Однако глав-
ную задачу подопечные Милоша 
Павичевича не выполнили: на-
бранных в кубковой игре очков 
оказалось недостаточно, чтобы 
пробиться в следующий этап 
турнира. По понятным причи-
нам настроение у игроков при-
морской команды от этого не 
улучшилось, и в минувшую сре-
ду под горячую руку «красно-бе-
лым» попал «Иркут» — типичный 
середняк Суперлиги, который 
с трудом борется за попадание 
в зону плей-офф.

С первых минут отчетной 
встречи «Спартак» пошел в на-
ступление и прописался в зоне 
иркутян. Последние, тем не ме-
нее, неплохо держались, време-
нами переходили контрнаступле-

С первых минут отчетной встречи «Спартак» пошел в наступление 
и прописался в зоне иркутян
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Ночь в театре
Три спектакля декабря в Приморье

«красно-белых» Геннадий Де-
нисов, который в конце матча 
забросил трехочковый бросок 
и один штрафной — это первые 
очки молодого баскетболиста 
в профессиональной карьере 
за основную команду.

В итоге «Спартак-Приморье» 
победил со счетом 87:58. Это уже 
вторая подряд игра Суперлиги, 
которую «гладиаторы» заверша-
ют с преимуществом в 29 очков.

— Очень удачная для нас была 
третья четверть, — отметил после 
матча главный тренер команды 
Милош Павичевич. — Немно-
го более агрессивно сыграли 
в защите, пару раз мяч отскочил 
к нам в подборе, из чего выли-
лись быстрые контратаки.

Следующие матчи «красно-бе-
лые» проведут в Санкт-Петербур-
ге, где 25 и 28 ноября сыграют 
с «Зенит-Фарм» и «Спартаком». 
Следующий домашний матч 
«Спартак-Приморье» проведет 
5 декабря — представители 
нашего региона примут баскет-
больный клуб «Урал».

Алексей Михалдык

На Приморской сцене Мари-
инского театра представят оперу 
«Боярыня Морозова» Родиона 
Щедрина. Это первое сценическое 
исполнение спектакля. Показ при-
урочен к 85-летию композитора. 
Об этом и других сюрпризах де-
кабрьской афиши — в материале 
«Приморской газеты».

опера «боярыня морозова» 
родиона Щедрина

Родион Щедрин не баловал по-
клонников творчества операми. 
Композитор обращался к жанру 
крайне редко — раз в 10-15 лет. 
В XXI веке он и вовсе создал толь-
ко три произведения. Среди них — 
«Очарованный странник» (2002), 
«Боярыня Морозова» (2006) 
и «Левша» (2012–2013). В каждом 
из них автор обращался к вечным 
и важнейшим для русских людей 
вопросам: о смысле человече-
ского существования, о жизни, 
ее ценности и цене, о душе и вере, 
о России, ее народе и власти, 
ее радостях и бедах. Так, в основу 
оперы «Боярыня Морозова» лег-
ли оригинальные тексты «Жития 
протопопа Аввакума» и «Жития 
боярыни Морозовой», которые 
повествуют о нелегкой судьбе рас-
кольников во время реформации 
православия.

Когда: 16 декабря.

опера «ночь перед
рождеством» ниКоЛая 
римсКого-КорсаКова

Даже пушкинские поэмы, 
большинство из которых ста-
ло основой оперных либретто, 
не удостоились того, чтобы быть 
использованными дважды или 
трижды. В этом смысле гоголев-
ская повесть «Ночь перед Рожде-

ством» являет собой уникальный 
случай: на ее сюжет в разное вре-
мя написали оперы Петр Чайков-
ский («Кузнец Вакула», или «Чере-
вички» — во второй редакции) и 
Николай Римский-Корсаков.

По сюжету в последнюю ночь 
перед Рождеством ведьма Солоха 
согласно древнему обычаю запе-
вает колядку. Но тут появляется ее 
приятель — Чёрт. Он страшно зол 
на кузнеца Вакулу. Художник Ваку-
ла нарисовал картину, на которой 
люди всякую нечисть, в том числе 
и его — Черта, гоняют поленьями и 
прутьями. Рогатый хитрец подго-
варивает Солоху вместе насолить 
Вакуле и украсть месяц. За неверо-
ятным началом следуют не менее 
удивительные события.

Когда: 21, 26 и 28 декабря.

баЛет «ЩеЛКунчиК»
петра чайКовсКого

«Щелкунчик» — последнее 
произведение композитора Петра 
Чайковского. В нем автор открыл 
новую для своего творчества тему 
— мир на пороге юности. Изна-
чально задуманный как детский 
балет-феерия, «Щелкунчик» — 
сегодня одно из самых значимых 
произведений балетного искус-
ства, которое во всем мире ассо-
циируется с атмосферой Рожде-
ственского праздника, на котором 
добро (Щелкунчик) всегда побеж-
дает зло (Мышиного короля), а лю-
бовь не может быть невзаимной.

Когда: 22, 23, 24, 29, 30 
и 31 декабря.

Наталья Шолик

сПрАВкА «Пг»
Подробнее о спектаклях де-
кабря — на prim.mariinsky.ru


